
Nuestro enviado especial a Bayona telefonea

i Á
Los cines “sexi’\ 
las ruletas del 
C a s i n o ,  l a s  
librerías “porno”, 
y otros negocios 
similares aparecen 
vacíos.

L a s  m e d i d a s  
adoptadas en la 
frontera por el 
Gobierno español 
pueden llevar a la 
ruina a todo el 
distrito.
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Se habla 
de más de 
20 pesetas] 
el litro de 
“SUPER“

___O D O  parece indicar que pasado mañana viernes encontraremos en los 
I  surtidores nuevos precios para los combustibles de los vehículos. Primero se 
m  habló de 16 pesetas por litro de “super” , luego, de 17; ahora se teme que la 

subida llegue más allá de las 20 pesetas. (Crónica de Madrid en página 3).

SENTENCIA del CONSEJO 
de GDERRA de BARCELONA

Pena de muerte 
para Puig Antig

Treinta años de 
reclusión para 
Pons Llovet, y 
cinco para María 
Angustias Mateos

(Información en página 4)
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Los máximos acontecimientos del deporte mundial en los programas deportivos de Radio Nacional de España.

Todos los días a las 21,30: la noticia, la información, el comentario, los personajes, el último acontecimiento 
por medio de «Radiogaceta de los Deportes», cubriendo el mundo entero con sus enviados especiales.

Vueltas ciclistas, torneos de tenis, copas europeas de baloncesto, partidos de fútbol, campeonatos europeos 
y mundiales, todo al alcance del oyente durante media hora de amplia y variada información. En directo.

Y a partir del 2 de enero: Radiogaceta avance en «Estudio 15-18».

De lunes a viernes,en el programa de sobremesa: La previsión, el anticipo, lo anterior, lo que va a suceder
en el mundo del deporte.

Y desde el 8 de enero: en «5.400 segundos», el espacio informativo nocturno, radiogaceta, última hora.

El análisis, el comentario, las informaciones en directo de toda la actividad deportiva. Y el artículo de fondo 
a cargo de los más prestigiosos críticos deportivos de España.

«Radiogaceta» cuenta con una amplia nómina de colaboradores: Luis Benito, Héctor Quiroga, Santiago Peláez, 
Alfredo Rueda, Juan José González, Antonio Hernáez, Erostarbe, Salvador Recio, José Angel Bonachera, José 
Luis López del Valle, Toni Lara, José Ignacio Viota, José Antonio Plaza, Cirilo Rodríguez, Juan Antonio Fernán
dez Abajo, Francisco Narbona, Juan Martín Navas, Alfonso Guzmán, Pedro Wender y Vicente Merino, entre otros.

O

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 2 lE R C O L E E , 9 D E  E N E R O  D E  1974



H O R A S f  T

L de /

JOSE ANTONIO PLAQUER

CASI SEGOSO:
El VIERNES, 
primera subida

A L A S  PARfii
LA GASOLINA

-Y  aún pnedcn prodndise ano o dos 
"leojustes" m ás de su precio

"TARDAREMOS ALGUNOS ANOS, PERO HABRA VIVIENDAS 
DIGNAS PARA TODOS LOS ESPADOLES"

(R O D R IG U E Z DE m S U E L )

M A D R ID , 9. (De nuestro  
orresponsal por télex).—

A  ^  N contra de lo que se había dicho estos 
días, ayer el Gobierno no se reunió. El 

Æ m  viernes se celebrará Consejo de Ministros 
en el palacio de El Pardo, bajo la presidencia del 
Jefe del Estado. Consejo que tendrá singular 
relieve sin duda, ya que en él se aprobarán 
importantes nombramientos y, seguramente, la 
subida de la gasolina, que, por lo que se ve, es 
inm inente. Y  una mala noticia: circulan 
rumores en el sentido de que este incremento 
no será el único, siendo muy probable que más 
adelante se produzcan otra u otras dos nuevas 
subidas de los precios.

NOMBRËS

Continúan los rumores respecto a las 
personas que van a ocupar las vacantes que se 
han producido con motivo de la creciente crisis. 
Nombre^, nombres y más nombres. Todos los 
que ustedes quieran. Ahora se asegura que don 
Fernando Sucrez no será el nuevo subsecretario 
de Educación y. Ciencia, a pesar de que el 
ministro lo quería. No ha podido ser, por lo que 
se v e . E l n u evo  subsecretario será 
probablemente don Francisco Mayor Zaragoza. 
El señor Suáréz continuará en su cargo de . 
director general de Emigración.

Sigamos. Se habla de que como subsecretario 
de Comercio irá don Juan Basabas y Manso de 
Zúñiga; se dice que en este departamento, de 
reciente estructuración, no se producirán más 
alteraciones. Otro tanto se pronostica para el 
Ministerio de Industria en el que permanece su 
actual subsecretario don Fernando Benzo*>V*V

Mestre. Como director general de Obras 
Públicas se señala a don Santiago Serrano Petan. 
Como director general de. Administración 
Local,a uno de estos dos abogados del Estado: 
o don Juan Díaz-Ambrona Bardají, actual 
presidente de la Diputación de Badajoz, o don 
Antonio Gómez Picaso, que desempeñaba él 
cargo de presidente de la Diputación de 
Albacete.

Suena el nombre de José Manuel de Castro 
Rial para un alto cargo del Ministerio de 
Asuntos Exteriores y el señor García Siso, se 
aventura como director general de Servicios en 
el Ministerio de Información y Turismo, en el 
que habrá modificaciones estructurales. Además 
de la supresión de la Dirección General de 
Prensa, se dice que en la Dirección General de 
Coordinación Informativa -cuyo titular será, 
casi seguro, don Manuel Jime'nez Quílez— habrá 
tres subdirecciones generales: la de Relaciones y 
Coordinación Informativa, la ' de Difusión 
Informativa Nacional y la de Documentación y 
Análisis. Por su parte, la actual Dirección 
General de Espectáculos se desglosará en dos 
subdirecciones: Una para cine y otra para 
teatro. Pero todo, que conste, a.nivel de rumor.

Mientras, los ministros continóan visitando 
al presidente de las Cortes, que también lo es, 
como se sabe, del Consejo del Reino, don 
Alejandro Rodríguez de Valca'rcel. Acaban de 
cumplimentarse en su despacho oficial los 
m inistros del Ejército, de Industria, de 
Comercio, de Relaciones Sindicales, y de 
Planificación del Desarrollo.

DECLARACIONES DEL  
M IN IS T R O  DE LA 
V IV IE N D A

Esta mañana el diario " Y A "  publica una 
entrevista de don Luis Rodriguez de Miguel,

nuevo ministro de la Vivienda. El "curriculum" 
p o lít ico  de este zamorano con andadura 
nacional es apretado e intensa. Y , si no, a los 
hechos nos remitimos: llega al Ministerio 
después de muchos años de servicio en cargos 
de gran responsabilidad: gobernador civil de 
Baleares Y Guipúzcoa, director general de 
Correos y Telecomunicación durante doce años. 
Subsecretario de Gobernación durante trece. 
Está casado con doña María Luisa Ramos y 
tiene ocho hijos y cuatro nietos.

El señor Rodríguez de Miguel declara que, 
"tardaremos algunos años pero habrá viviendas 
dignas para todos los.españoles ...". Más tarde 
se refiere al fatídico 20 de diciembre de 1973, 
día en que se perpetró el atentado que costó la 
vida a don Luis Carrero Blanco y a dos de los. 
hombres a su servicio directo. Cuenta el nuevo 
m inistro de la Vivienda que dicho día 
permaneció en su despqFho de la Subsecretaría 
al pie del cañón. "Desde ese día —precisa— 
colaborando directamente con don Carlos Arias 
a la sazón ministro'de la Cobernación, he 
pasado los momentos más emotivos de mi vida 
y me he sentido abrumado por las mayores 
responsabilidades para que se mantuviera ese 
sentido de serenidad y esperanza que ha 
caracterizado a todos los españoles durante 
estos días..."

A continuación el ministro añade que la 
consigna que dio a sus subordinados fue: "Nada 
de impulsos afectivos. Cada uno en su puesto". 
El señor Rodríguez de Miguel reconoce que 
incluso los hombres que se consideran en la 
oposic ión , m antuvieron una postura de 
dignidad y de condena del atentado. "No hubo 
necesidad de tomar medidas especiales, porque 
el pueblo español, en efecto, dio una gran 
prueba de madurez,..".

Lo "ERA 
de

FRAGA"
A  L segundo nivel de la 

/ M a l t a  Administración 
^ ^ ^ p ú b lic a  del Estado 
acceden ahora -todos los 
indicios de los últimos 
momentos se presentan como 
concluyentes- unos hombres 
ya avezados en las lides 
políticas, fundamentalmente 
como colaboradores de 
a n t i g u o s  e q u i p o s  
ministeriales, equipos que en 
su día alcanzaron un índice . 
de poTTularidad bastante 
n o t a b l e ;  véase, a estfi 
respecto, el caso del grupo de 
trabajo que rodeó a Don 
Manuel Fraga Iribarne en el 
tiempo en que éste ocupó la 
cartera de Información y 
Turismo. Muchos de ellos, de 
los colaboradores en la "era 
de Fraga" retornan a las 
tareas gubernamentales tras el 
ú ltim o cambio ministerial 
registrado.

La identidad ideológica en 
los nuevos viceministeriales 
que ya se nos acercan parece 
que va a traer consigo 
ademas, un tinte de eficacia, 
s in  e s t a n c a m i e n t o s  
tecnocráticos. Lo que fuera 
en su día el Ministerio de 
i nformación y Turism o 
podría convertirse ahora en 
ejemplo precursor de la nueva 
organización administrativa 
que va a emprenderse según 
todos los indicios en las 
esferas políticas.

F H T A M B IE N  cabe recoger 
I  c o m o  a l t a m e n t e  
^  s i g n i f i c a t i v a  la 
entrevista sostenida ayer 
entre el ex-ministro López 
Bravo y el titular actual. 
Cortina Mauri, en la sede de 
A s u n t o s  E x t e r i o r e s .  
Recordemos a este respecto 
que desde el fallecimiento del 
señor  Lo jendio nuestra 
representación diplomática 
cerca de la Santa Sede se 
encuentra vacante, y que muy 
bien podría ser cubierta en 
treve plazo por un experto en 
materia diplomática cuya 
gestión anterior ha sido 
altamente efectiva para las 
relaciones con el exterior. 
As í ,  nuestra diplomacia 
tendría dos puntuales básicos 
para aquellos centros de 
contacto extranjero más 
compromet idos  para la 
España de hoy; uno de esos 
p u n t a l e s  es nu es t r a  
Emabajada en Londres, cuña 
activa en torno a la cuestión 
gibraltareña; el otro puntal 
estaría junto al Vaticano, 
muy pendiente de la reforma 
de  l a s  r e l a c i o n e s  
Iglesia-Estado, reforma ya 
esbozada durante el períoiio 
gubernamental anterior.

Costa Velasco

) ve:



nacionàì
Un rumor 
gqlopa

M A D R ID . 9 ,2  tarde. (De 
n u e s t r a  R e d a c c i ó n ) . — 
Durante toda la mapana han 
galopado los rumores por las 
tertulias políticas y en los 
pasillos de los ministerios que 
hoy son un puro hervor de 
cábalas y vaticinios.

L a  polvareda organizada 
por “ La Hoja del Lunes de 
M adrid ”  especulando sobre la 
p o s ib i l id a d  de que  las 
je fa tu r a s  p rov inc ia les del 
m ovim iento, se desvinculen 
de los gobierno civiles, ha 
sido de las que hacen época.

Consideracnos de interes 
reproducir aquí el polémico 
c o m e n ta r io  de González 
M u ñ o z  en  ‘ ‘ L a  H o ja ' 
m a d r i le ñ a  para que los 
lecto res de “ A RA G O N /ex- 
prés” , puedan juzgar por sí 
m ism o s el alcance y las 
posibilidades que tiene de 
llegar a puerto el rumor de 
hoy.

“ H ace  unos meses se 
b a ra jó  p o l í t ic a m e n t e  la 
conveniencia y necesidad para 
el desarrollo político y  de 
p a r t ic ip a c ió n  de que los 
gobiernos civiles estuviesen 
separados de las jefaturas 
provinciales del Movimiento.”

“ La  pregunta ante esa 
vicepresidencia primera era, 
en boca de procuradores, la 
siguiente: “ Es que la actual 
estructura del Gobierno con 
una vicepresidencia primera, 
que parece subsumir la acción 
p o l í t i c a ,  no supone una 
re g re s ió n  de la idea de 
separación de las funciones 
gubernativas; es decir, de la 
representación del ejecutivo 
de las políticas; en otras 
palabras, del M ovim iento?

Y  añade: “ En  cuanto a la 
t e r c e r a  v ic e p re s id e n c ia ,  
ta m b ié n  a lg u n o s  señores 
procuradores mantienen sus 
interrogantes, y se preguntan 
si su c reac ión  no puede 
s ig n if ic a r ,  una  autoridad 
gubernativa, algo así como un 
c i e r t o  m a t iz  sob re  la 
e x p re s ió n  s in d ica l en el 
Consejo de M inistros” .

“ Creo, d irector, que estas 
dos preguntas se hacen 
variar señorías parlamentarias, 
d e s p u é s  de c o n o c e r  la 
e s t r u c t u r a  d e l  n u e v o  
G o b ie r n o ,  son preguntas 
importantes con sustancia ’ 
po lítica . Hasta el momento 
no hay nada claro y lógicas 
s o n  e s a s  d u d a s .  L a  
declaración programática del 
presidente del Gobierno no 
toca ese tema"

Queda bien claro en las 
interrogante^ anteriores que 
todo es posmie dentro de la 
estructura del Gobierno Arias 
que, digamos de paso, cada 
h o r a  v a  g a n a n d o  m ás 
posiciones en el clima de la 
calle española. Su paso firm e, 
su e jem p lar serenidad, su 
equilibrio en la acción y aún 
en la om isión, son valores que 
el ip u e b lo , con  su fina 
in t u ic ió n  de siempre, ha 
sa b id o  captar en toda la 
dimensión.

D e  to d a s  su e r te s , la 
decisión va ya en pocas 
horas.El Consejo de Ministros 
del viernes próxir.io, vendrá a 
clarificar muchas incógnitas.
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Nuestro enviado especia^ a Bayona telefonea

L A Q Ü I E B R A
amenaza al país vasco-francés

BAYONA, 9 “2 tarde”.— (Crónica de nuestro 
enviado especial Juan Antonio LECUONA, por 
t e lé fo n o ) .— D ebido a las medidas restrictivas 
establecidas por las autoridades españolas en la 
frontera de b:ún, se calcula que el número de 
compradores españoles, o sencillamente de personas 
que desean realizar el viaje en plan, de excursión al 
vecino país vasco-francés, ha descendido en un 90 por 
ciento desde hace unas semanas. Y lo que es más 
alarmante para los franceses, es que la venta de libros 
“sexy”‘ sesiones de cine denominado erótico, juega de 
ruleta en el Casino de Biarritz y negocios similares, 
pueden ir a la quiebra irremediablemente de proseguir 
estas medidas que/ al parecer, pueden acentuarse más.

Por de pronto, la Comisaría de PoUcía, Negocios de 
Pasaportes de Guipúzcoa, ha hecho pública la siguiente 
nota de la que se ha hecho eco incluso la Prensa 
extranjera principalmente francés^:

“ De la Comisaría de Policía "Negociado de Pasaportes" se nos 
remite la siguiente notar' ' - . - - . V  - .

Por haberlo así dispuesto la Dirección General de Seguridad, todos 
los .españoles titulares de piasaportes expedidos por esta Comisaría 
principal, o por las comisarías locales de Irún, Éibar, Zumarraga y 
Fuenterrabía, que necesiten hacer uso del mismo' para viajar al 

.extranjero por cualquier frontera puerto o aeropuerto de todo el 
territorio nacional, a partir del próximo día 20 del mes actual, habrán 
de presentarlos en las dependencias respectivas antes citadas dentro de 
las fechas y horario normal de despacho al público al objeto de ser 
sometidos a revisión.

Para evitar aglomeraciones, y  por consiguiente molestias a los 
poseedores de dicho documento, se ruega su presentación dentro de los 
veinte días anteriores a su posible utilización.

San Sebastián/8 de enero de 1974.

Firmado: El Comisario Jefe Provincial".

El periódico "Sud Ouest" de fecha de hoy 9 del actual, inserta en la 
ultima plana la misma nota con el titular a dos columnas que dice los 
siguiente: "VA SC O S: LOS PA SAPO RTES SISTEM A TICAM EN TE 
RENO VADO S EN G U IPUSCO A". De los comentarios que sé hacen 
podemos observar que se ha creado una verdad Sicosis, pues en Bayona 
Biarritz, San Juan de Luz y demás localidades francesas, se interpretan 
estas medidas como una de las primeras represalias de las autoridades 
españolas contra la situación actual de los refugiados españoles, 
principalmente de la ETA en el país vasco francés y departamentos 
vecinos. Es más: Se cree que de no ser internados los miembros activos 
de la ETA y no efectuarse la «olicitud de extradiciones, estas medidas 
alcanzarán una escala muy superior.

REUN IO N  DE N O TABLES

Los cines “sexi’/  las ruletas del 
Casino, las libertas “porno”, y 
otros negocios similares 
aparecen vacíos.

Las medidas adoptadas en la 
frontera por el Gobierno 
español pueden llevar a la 
ruina a todo el distrito.

miembros activistas de ETA , que todo ha resultado simbólico y 
entretenido, pues todosellosse han limitado a ir con los gendarmes a la 
frontera franco belga y regresar, incluso antes qué ellos, a Bayona

ESTA MADRUGADA/ EN SAN SEBASTIAN

EXPLOSION de un 
vehículo aparcado

SAN SEBASTIAN, 9 (Europa Press).- Poco antes de las dos de ¡a 
madrugada una explosión, de origen desconocido -pero  al parecer 
intencionada— causó varios desperfectos en un coche que se hallaba 
aparcado en una calle del barrrio donostiarra de Gros, así como en los 
escaparates de establecimientos comerciales próximos. No hubo daños 
personales..

La policía municipal, alertada por una llamada telefdnica, comprobó 
que el veliiculo de matricula SS-4.^0-A, propiedad de don Jesús Arana 
Lasquibar, tenía la aleta derecha destrozada y  que el tuvo de la gasolina 
había saltado a varios metros de distancia. También estaban rotos varios 
cristales de los bajos comerciales cercanos al lugar del hecho

El alcalde senador de Biarritz,;^M. Guy Pettit, comercio y centros de 
Turismo de esta región francesa, están muy preocupados, hasta el punto 
de que es muy probable que se celebre una reunión a nivel de alcaldes y 
fuerzas vivas de la región para resolver el problema y poder normalizar 
las ventas francesas y las demás actividades que, teniendo por base a la 
masa de vecinos compradores españoles y con su peseta robustecida y 
m ejor' nivel de vida, venía constituyendo una creciente mejora y 
fortalecimiento del negocio francés en esta frontera con España.

Se llega a decir estos días y concretamente en la mañana de hoy, que 
los dos supermecados de Anglet, los más importantes de la región vasco- 
francesa, realizaban las operaciones de yenta por un elevado valor de 
millones de pesetas al día en una proporción de un70 por cien o como 
mínimo de clientela española. Puede parecer muy exagerado el 
comentario, pero hasta el pasado mes de diciembre era frecuente ver en 
sus amplios aparcamientos muchos más automóviles de matrícula 
lespañola que de todo el resto juntos.

Los cines de Hendaya, San Juan de Luz y Biarritz, especialmente con 
sus películas pornográficas, que duraban en cartel hasta seis meses, se 
ven ahora totalmente vacíos. La verdad es qué los vecinos franceses no 
esperaban esta reacción e las autoridades españolas contra una situación 
que se califica un tanto extraña, sobre todo en los internamientos de

SENTENCIA DEL CONSEJO DE 
GUERRA EN BARCELONA

Pena de muerte 
para Puig Antig

BARCELO N A , 9 (Europa 
Press).— De fuentes jurídicas 
próximas a las defensas de los 
tres inculpados en el Consejo 
de Guerra celebrado ayer en 
el Gobierno Militar se ha 
sabido la sentencia de dicho 
Consejo, aunque ésta aún no 
ha sido notificada en forma 
oficial.

Según las mencionadas 
fuentes, la sentencia condena 
a Salvador Puig Antich a la 
pena de muerte por el delito 
de terrorismo con el resultado 
d e  la- m u e r te  de un 
subinspector de policía, y a

treinta años de reclusión 
mayor por el atraco a la 
sucursal urbana del Banco 
Hispano Americano en el 
paseo de Fabra y Puig; a José 
Luis'Pons Llovet, treinta años 
de reclusión mayor por su 
participación en el citado 
atraco y a María Angustias 
Mateos Fernandez, cinco años 
de prisión como cómplice en 
el mismo delito.

Esta sentencia, de acuerdo 
con el procedimiento juridico 
militar, no será firme èli tanto 
no sea aprobada por el 
capitán general de la Cuarta 
Región.
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CORTES

Proyecto de Ley de Colegios 

Profesionales

OTRO APARTADO 
DEL ARTICDLO H

MADRID, >9 (Europa Press). -  La Comisión de Leyes Fundamentales 
y  Presidencia del Gobierno de las Cortes aprobó en su sesión de hoy, 
primera después del paréntesis navideño, el apartado segundo del 
articulo 1/0. del proyecto de Ley de Colegios Profesionales, que 
determina ei ámbito de los colegios comprendidos por esta ley.

Al comenzar la sesión, el 
presidente de ia comisión 
legislativa, don Raimundo 
Fernández Cuesta, se refirió al 
suceso “ que ha servido para 
poner de manifiesto la solidez de 
ia unidad de ese pueblo español 
y la inquebrantable voluntad y 
decisión de seguir por el camino 
que el mismo pueblo inició un 
18 de julio y por el cual está 
resuelto a seguir marchando” .

S e ñ a ló  ' a s im is m o  “ la 
a ce rtáda decisión del Je fe . '  del 
Estado, tiombrando presidente 
del Gobierno a don Carlos Arias 
a quien esta Comisión le dirige, 
si todos ustedes están de

a c u e r d o ,  su más sincera 
f e l ic i t a c ió n ,  que también 
debemos hacer expresiva a 
n u e s t r o  c o m p a ñ e r o ,  el 
vicepresidente primero del 
Gobierno don José García 
H e rn á n d e z  y a nuestro  
compañero de Comisión y hasta 
ahora de ponencia don Pío 
Cabaniilas, el cual me ha llamado 
expresamente (para decirme que 
en su nombre les saludara y se 
ofrec ía  4^ar,a ló . que fuese 
necesario” .- » * '

. A continuación , el señor 
. Fémáridez Cuesta leyó un oficio 

de ia presidencia de las Cortes 
.q u e  nombra ponente del

DOS JOVENES DE 21 Y 15 AÑOS

OVIEDO/ 9 (Europa Press).— Por primera vez en la historia del 
concejo de Aller, una entidad bancaria de dicha localidad ha sido 
objeto de un atraco a mano armada.

El atraco ocurrió ayer, cuando dos jóvenes penetraron en la 
sucursal de la Caja de Ahorros de Asturias de Cabañaquinta, capital 
del concejo y mediante una pistola redujeron al director y un 
empleado de la sucursal, únicas personas que estaban allí,

Los jóvenes se apoderaron de 1.356 800 pesetas y, después de 
atar al director y al empleado, emprendieron la fuga en un taxi que 
alquilaron cerca de la sucursal. Llegaron hasta Moreda, a quince 
kilómetros de Cajiañaquinta, pero allí les detuvo la Guardia Civil, 
que estaba ya alertada.

Los atracadores han sido identificados como Miguel Angel Vilela 
Sánchez, de 21 años, soltero, electricista, vecino de Gijón y que 
cumplía el ^rv icio  militar, y J. C. F. E., de 15 años, peón, vecino, 
de Gijón y nacido en Oviedo.

La pistola había sido sustraída por uno de ellos a un tío  suyo, 
^en te  de la policía municipal en Pola de Lena (Oviedo). Los dos 
jovenes han pasado a disposición judicial.

YURI KOSHIN/ EN VIGO
VIGO, 9 (Europa Press).— 

Ha llegado a Vigo el jefe de la 
delegación comercial rusa en 
España, señor Yuri Koshin, 
quien fue recibido por el 
presidente de la Unión de 
^bricantes de Conservas de 
G a l i c i a ,  dòn  A n to n io  
Alfageme de Augusto, en 
cuyo domicilio se hospedará

el señor Koshi durante su 
estancia en Vigo.

El jefe de la delegación 
comercial rusa efectuará hoy 
visitas de trabajo a ia fábrica 
de conservas “ Bernardo 
A lfagem e’ ’, “ Empresa de 
Construcción Naval Hijos de 
J .  Barrera”  y factoría de 
Pescanova.

proyecto de lejj al señor Rivas, 
procurador representante de los 
colegios de abogados, en 
sustitución del señor Cabaniilas, 
ahora [ministro.

El Sr. Díaz Llanos, miembro 
de la ponencia, leyó después el 
texto que ofrecía como apartado 
segundo del artículo 1/0, en 
a t e n c i ó n  a la o p in ió n  
mayoritaría dé los procuradores 
para que dicho artículo se 
subdivid iera en apartados 
concretos que contemplaran con 
claridad y por separado la 
definición, ámbito y fines de los 
colegios.
' D esp u és  de numerosas 
intervenciones que aceptaban el 
fondo de la prppuesta de la 
ponencia, la cual adm itió 
algunos retoquen en el texto, el 
apartado fue aprobado por 
unanim idad ircpn, ■ta;.<..siguiente, j 
redacción.:,

‘ ‘ 2 .  S e  e n t e n d e r á n  
comprendidos en esta ley:

a) Los colegios profesionales 
enumerados en el artículo 
segundo, I, de la ley constitutiva 
de las Cortes y los que en su día 
puedan resultar incluidos en 
dicho precepto.

b ) Los demás colegios 
profesionales que, no teniendo 
carácter sindical, se hallen 
constituidos válidamente en el 
momento de la promulgación de 
esta ley.

c) Los que se constituyan de 
conformidad con la presente ley, 
por titulados universitarios en 
cualquiera de sus grados.

Esta ley no será de aplicación 
a los colegios profesionales 
sindicales ni a los que se integren 
en lo sucesivo en la organización 
s ind ica l o que hayan de 
constituirse conforme a lo 
dispuesto en el artículo 22 y 
c o n c o r d a n te s  de la Ley 
Sindical” .

La comisión abordó luego el 
apartado tercero del artículo 

1 /O, qhe trata de los fines de los 
colegios en torno al texto 
propuesto por la ponencia, que 
es el siguiente.

“ 3. Son fines esenciales de los 
c o le g io s  profesionales la 
r e p r e s e n t a c i ó n  de los 
profesionales, la ordenación del 
ejercicio profesional y la defensa 
de los intereses comunes de los 
colegiados.”

En e í transcurso de los debates 
de este apartado, el presidente 
levantó la sesión por lo avanzado 
de la hora.
H IDROCARBUROS

Por su parte, la Comisión de 
H a c ie n d a  emitió informe 
favorab le  en el dictamen 
consultivo solicitado oor la 
Presidencia de las Cortes sobre 
los aspectos fiscales del proyecto 
de ley de Régimen jurídico de la 
investigación y explotación de 
h id r o c a r b u r o s  y acordó 
p resen ta r  una moción al 
Gobierno para que éste facilite y 
estimule las actividades de 
investigación y explotación de 
hidrocarburos, ante el problema 
energético planteado en la 
actualidad.
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GALERIAS de ARTE
SALA NAHARRO

SUBASTA r-E ARTE 
EN PREPARACION

(Plaza La  Ju stic ia )

M AN IFESTAC IO N , 9

SALA N’ART

D IRECCIO N NAHARRO 
Manifestación, 9

EXPONE

c A s E D A s

GALERIA PRISMA

EXPONE

6 R U P 0 15

C ALLE  DEL TEM PLE, 10

SALA LIBROS

FUEN CLARA ,2

EXPONE:

C A N O

DEL 28 DE D IC IEM BRE 
A L  19 DE ENERO

GALERIA
BLANCO

Exposición extraordinaria de 
Navidad

Bardasano - Cuni-- Teodoro 
Delgado - Frau - Grandio - 
Hipólito - Lahue^ta - Tauler

Hasta el 8 de enero

PONZANO, 8

LA TAGUARA

PR IM ER  A R T E - B A R  
DE ZARAGOZA

DE PADUA-BELLOT
OLEOS Y CERAMICAS

FITA, 8-14

ARTE BAR

SÜHOA \ EXPOSICION PERMANENTE
M ARTIRES , 7 (Tubo)
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lüCONOMlA F.8PAÑOLA

APUROS en las
INDUSTRIAS TEXTIL
y de PLASTICOS

MADRID, 9. (Resumen de informaciones de 
“Europa Press”),

Los sectores textil y de las industrias plásticas de 
Barcelona atraviesan momentos delicados en su 
producción como consecuencia de la crisis petrolífera, 
según el semanario “Desarrollo”.

En el jximero de dichos 
sectores existepteocupadón  
entre los industriales por el 
r a e i  o n a m  i  e n t o y  
encarecimiento de las fibras 
sintéticas, que en el sector 
lanero llegan a acaparar el 50 
por ciento del aprovisiona
m ie n to  de las m a teria s  
p rim as. Esta escasez y  
elevación  de  p re c io s  se 
atribuyen no sólo al bloqueo 
del petróleo por parte de los 
p a í s e s  á r a b e s  sino  ^  
incremento desusado de la 
demanda y  a la falta de 
inversiones realizadas en los 
ú ltim o s  tiem p o s en este 
se c to r , in clu so  fuera de 

nuestras fronteras, dada la 
competencia existente y  las 
pérdidas registradas por los 
productores en los últimos 
años.

El citado semanario señala 
tam bién  que las recientes 
m ed id a s anti-inñacionarias 
adoptadas por el Gobierno, 
incluyendo los hilados y  los 
tejidos en la categoría de 
precios vigilados, no dejan un 
margen amplio al optimismo.

DESALIENTO EN 
TORNO AL PLASTICO

En cuanto a las industrias 
plásticas, “Desarrollo" afirma 
que ofrecen un panorama 
s i m i l a r .  S u  r i t m o  de  
producción se ha reducido en 
algunas comarcas a la mitad a 
causa de la crisis petrolífera. 
La e s c a s e z  e irregu lar  
suministro de poliestireno, 
polipropileno, polietileno y  
polidhruTC de  p o liv in o  
-jxoductos básióos para las 
in d u str ia s  p lá s tic a s^  ha 
propiciado la' aparición de un 
mercado negro, que sitúa el 
p re c io  de  estas  materias 
primas en cotas insostenibles.

Por otra parte, al bajo 
índice de producción se ha 
sumado  el efecto de las 
máquinas paradas, la mayoría 
de las cuales de un gran costo 
de  adquis ic ión ,  y  cuya  
amortización verá alargados 
los plazos con repercusión en 
la salud financiera de las 
propias empresas.

GRAVES PERDIDAS 
POR LOS CORTES 
DEL SUmNISTRO 
ELECTRICO

El “metro", los periódicos, 
varios transformadores y  las 
p a n a d e r í a s ,  co m erc io s , 
m e r c a d o s ,  h o t e l e s ,  
restaurantes, espectáculos y  
domicilios particulares de la 
zona fueron los principales 
afectados por los cortes de 
energía eléctrica registrados 
con motivo dé dos averías en 
el centro de la ciudad y  las 
barriadas de La Barceloneta, 
Pueblo Seco y  Pueblo Nuevo.

E l p r im er  apagón se 
registró a consecuencia de 
una fuerte explosión en un 
transformador de la céntral 
eléctrica del Paralelo.

BILBAO

IONES DE
TONELADAS, 
MERCANCIA 
MOVILIZADA EN EL 
PUERTO DURANTE 
1973

Un total de 20,7 millones 
de toneladas de mercancía 
f u e r o n  m o v i l i z a d a s  en 
r é g i m e n ' d e 
exportación-importación en 
el puerto de Bilbao durante 
1973,  según la Junta del 
Puerto y  Ría de Bilbao.

Dicha cifra supone un 
aumento del 32,9 por ciento 
respecto a 1972 y  sitúa al 
puerto bilbaíno a la cabeza de 
todos los puertos españoles 
p o r  vo lumen g lobal  de  
tráfico.

Por partidas, el primer 
lugar correspondió a ñuidos, 
con un tráfico superior a 9,51 
millones de toneladas, lo que 
representa un incremento del 
104 por ciento sobre 1972.

JUSTIFICADA LA REDUCCION DE 
PRODUCCION EN EL CAMPO 
PETROLIFERO DE AMPOSTA
jugando el papel de factor 
importaiàe en e l aumento de 
là actividad de lá refinería de 
iStm txrostro.

NAVARRA

PROMOCION
INDUSTRIAL

“ E l panoram a de la 
promoción industrial no ha 
resultado tan brillante como 
era de esperar. La tarea 
r e q u i e r e  un c l ima de  
es t ab i l id ad  social",, ha 
declarado el vicepresidente de 
la Diputación Foral, Don

a cuya con secu ción  ha 
l lamad o ó f i c ia lm ent e  la 
Dip ut ac ió n  a las partes 
int&'esadas, en términos de 
justicia".

El vicepresidente de la 
Diputación Foral hace luego 
la s s iguientes puntualiza- 
dones: “Siempre es necesaria 
la realización de cuantos 
e s f u e r z o s . s e  h a g a n  
indispensables para aumentar 
las posibilidades de trabajo en 
la región, qie, por otra parte, 
goza de niveles retributivos 
n o  d e s p r e c i a b l e s  y  se 
encuentra situada en las cotas 
m á s  e l e v a d a s  d e  l o s  
in d ic ado res  de l  bienestar 
social. He aquí un tema de 
m e d i t a c i ó n  para tod as  
nuestras gentes, en sus más

Amadeo Marco, al refertse a 
la labor realizada durante el 
pasado año de 1973.

Luego dijo que no se 
lograron las aspiraciones 
anheladas en algún caso, de 
e m p r e s a  d e  verdadera  
impo r ta nc ia ,  agregando a 
continuación: “En cambio, 
p o d e m o s  ofrecer  ot ras  
realidades, al menos más 
“digeribles", como la nueva 
fábrica de Sarrió, en Alio y  la 
■de Olarra, en Sangüesa, 
habiéndose incluido en él 
programa de prom oción  
industrial  durante el año 
1973 veintisiete empresas con 
3.519 puestos de trabajo. En 
la  c a r p e t a  de  asuntos  
pendientes de realización —no 
a r c h i v a d o s - ,  quedan la 
e m p r e s a  “ A u t h i ’’ y  la 
instalación de otras empresas 
que,  p o r  razones lógicas, 
co n vien e  silenciar por el 
momento".

diversas actividades. Porque 
ambiciones de beneficios, por 
un lado y  reclamaciones, por 
otro ,  al margen de unos 
t é r m i n o s  j u s t o s ,  
cristianamente hablando y  de 
lo s  cauces  legales,  sólo 
c o n d u c e n  a la larga a 
provocar conflictos sociales y  
a garantizar lá emigración de 

las generaciones actuales y  del 
mañana”.

Por último, el señor Marco 
declara: “Otro tema de gran 
interés, que se ha quedado 
s o b r e  la  m e s a ,  es  la 
construcción del Canal de 
Navarra. Sin embargo, confío 
en que las-intensas gestiones 
l levadas a cabo con el 
Ministerio de Obras Públicas 
darán su fruto definitiva
mente en 1974".

BAJO  EBRO

ESTABILIDAD SOCIAL 
CONDICION "SINE 
QUA NON"

Luego añade el señor Marco: 
“D e todas formas la tarea de 
promoción cuya intensidad no 
decae en ninaún momento, re- 
quiere un bUma de edalÉidad  social

LA REDUCI ON EN 
PRODUCO I|N DEL 
CAMPO
DE AMPOSfA/: 
JUSTIFICAÍA^

La rev is ta “ P etró leo” 
informa que desde hace unas

semanas se ha reducido \ 
producción del campo d 
Amposta, como consecuenci 
d e l  d e s c u b r i m i e n t o  
posterior reparación de m 
fisura en la brida del colecto 
de una tubería de producciá 
s i tuada a 61 metros d 
profundidad de agua^

La averia fue descubieit 
por una inspección regular ¡ 
hasta que se logre sustituir! 
brida se utiliza para produá 
la línea habitual de inyeccü 
d e  agua. Los trabajos á 
reparación,  condicionad 
p o r  el mal tiempo y  i 
condiciones de seguridad d 
los buzos, así como pori 
suspensión de las operación 
m i e n t r a s  c a r g a n  h  
p e tr o l e ro s ,  terminarán < 
breve y , sá se mantienen Ja 
condiciones favorables, podi 
recuperarse la reducción á 
producción.

UN NUEVO CABLE 
SUBMARINO 
TELEFONICO 
ESPANA-ARGELIA

Un c a b l e  submarini 
telefónico de 325 kilómem 

de longitud enlazará España
Argelia, según un acuerí. 
firmado entre la Compañ 
Te le fó n ic a  Nacional i 
España y  la Administracii 
de los Teléfonos Argelino 
La instalación, que supond 
una inversión de 360 millón 
de pesetas, será costeada 
partes iguales por las di 
ent id ade s  telefónicas  ( 
ambos países.

El cable, cuyos puntos á 
amarre se situarán en i 
c e r c a n í a s  de  Palma í 
Mallorca y  de Argel, tená 
una ca p a c id a d  de. 611 
c irc ui t os  telefónicos q» 
servirán para todo tipo í 
comunicaciones -telefoné 
telegráfica, telex, transmist 
de datos, e tc -  entre ambi 
países. Facilitará también í 
serv ic io  España-Túnez i 
t r a v é s  d e  A r g e l i a  ' 
Argelia-Francia-Gran Bretañi 
a través de nuestro 
Igualm ente  permit irá  f 
acceso de la red argelina a j ^  
e s t a c i ó n  e s p a ñ o l a  W  
comunicaciones pór satéli’lj 
de Buitrago para establecí 
comunicaciones de Argeli 
c o n  P a k i s t á n ,  Líbano 
Kuwait, Japón, etc.

La entrada en servicio á 
este cable se ha fijado para ( 
mes de noviembre de 197* 
con lo que se mejorarán »,
f o r m a  s e  n s i b  l é  l a‘ 
c o m u n i c a c i ó n  e\
internacionales Európa-Mhc 
a través de nuestra nación. .
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•  WLTA DE DO.000 
PESETAS A 
"QUESERIAS 
IBERICAS"

M A D R ID , 9 (Europa Press).— 
La Subdirección  General de  la 
D is c ip l in a  d e l  M ercado  ha 
im puesto  una m ulta  de 40 .000  
pesetas a la empresa “Queserías 
Ibéricas, S .^ . ”  de Madrid.

E l m o tivo  de la sanción del 
antiguo IN D IM E  es la venta  de  
queso m anchego bajo la marca 
‘ ‘E l  C i g a r r a l ” a p r e c io s  
s u p e r io r e s  a lo s  legalm ente  
autorizados.

•  FUEL OIL 
PANAMEílO Y 
RUMANO PARA 
ESPAÑA

El Ministerio de Comercio ha 
concedido una licencia a CEPSA 
para que importe de Panamá 
30.500 toneladas de jue lo il cuyo 
precio' es de 85,6 millones de 
pesetas. Otra licencia le ha sido 
co n ced ida  a CAM PSA para 
im portar de Rumania 35.000 
t o n e l a d a s  d e l  m i s m o  
p r o d u c to c u y o  valor es de 92 
millones de pesetas.

A m b a s  im p o rta c io n es  se 
llevarán a cabo en régimen de 
comercio bilateral.

PRESIDENTE 
DE ENSIDESA:

precedentes 
pora lo

LAS EXPORTACIONES 
SUPERARON LOS DOS 
1H.L0NES DE 
TONELADAS

OVIEDO, 9 (Europa Press).- La producción de acero en España ha 
aumentado en un año 1.100.000 toneladas, y  de dicho aumento, 750.000 
toneladas se han producido en Asturias, lo que siempre debe representar 
un orgullo para nosotros, ha manifestado el presidente de Ensidesa, señor 
Alvarez Miranda, en una reunión con los medios informativos, con 
motivo de la visita que ha girado a la acería LD de la factoría de Ensidesa 
en. Verina, que el. pasado día. 17 de diciembre resultó gravemente afectada 
por la perforación de uño dé'los mezcladores.

Los medios .informativos han podido observar que dicha acería, qi^e 
producid diariameñté 6.000 toneladas ién cvcunstanciasnormales ■ 
ya ha obtenido 3.000, con lo que su capacidad se encuentra ql 50 por 
100. Los trabajos continúan a tres turnos para paliar los daños causados 
por el mencionado accidente.

A  consecuencia de este percance, los hornos altos de Verina están a 
bajo rendimiento, aunque parte de su producción se trasporta en vagones 
torpedo a las instalaciones de Ensidesa en Aviles. El transvase de arrabio 
de Verina a A  vilés ha' llegado a ser del orden de 1,800 toneladas diarias.

Sobre la situación siderúrgica nacional, el señor Advórez Miranda ha 
manifestado que, por primera vez en la historia siderúrgica de este país, 
las exportaciones han pasado la cifra de 2 millones de toneladas., 
exactamente, -agregó— en 1973, las exportaciones han sido del orden de 
2.100.000 toneladas. La evolución en este terreno.es fávorable, ya que en 
1972 se exportaron 350.000 toneladas más que se importaron, si bien 
en dinero, la balanza de pagos por este concepto arrojó un déficit de 
5.613 millones de pesetas, debido a que, nuestras exportaciones fueron 
principalmente de productos semielaborádos, menos rentables que los 
productos acabados. Pero en 1973, la diferencia de exportación e 
importación en toneladas fue favorable a'España en 700.000, y  en la 
balanza de pagos, el déficit se redujo notablemente, hasta quedar fijado 
en 2.200 millones, lo que. significa que nuestras ventas al exterior se 
incrementan, además de en cantidad absoluta, en productos acabados que 
son los más rentables.

El presidente de Ensidesa dijo más adelante que se espera que la acería 
LD funcione normalmente para primeros de marzo próximo y  que esta 
averia —cuyas pérdidas no han podido ser evaluadas todavía- ha 
supuesto una incidencia del 2 por 100 en la producción anual de la 
antigua Uninsa, hoy ya integrada en Uninsa.

Indicó después que, en 1973, el conjunto de factorías de Ensidesa— en 
Avilés, Gijón , Verina, Mieres y  La Felguera- arroja una producción del 
orden de 4.950. 00 toneladas. Sobre el ejercicio que acaba de finalizar, 
manifestó que, en 1972, la antigua Ensidesa -A v ilés-ob tuvo  unos 
beneficios de unos 1.682 millones de pesetas, de los que 726 fueron 
dedicados a amortizaciones complementarias.

Para el ejercicio presente de 1973. sin poder disponer aún de cifras 
concr^etas, puedo adelantar -agregó- que la antigua Ensidesa superará los 
beneficios del pasado año y  que la antigua Uninsa cierra también con 
beneficios este ejercicio.

Por otro lado, dijo que efi el curso de este mes se celebrará una junta 
general extraordinaria de Ensidesa pera susaccionistas con . el fin  de 
adecuar sus estatutos de acuerdo con la fusión suscrita hace unas fechas, 
mediante la que se absorbe a la antigua Uninsa. Finalmente, dijo que 
también en este mes será dado a  conocer el organigrama de mandos 
directos de la nueva empresa siderúrgica que se colocó en la cabeza del 
país.

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS POR

A JA  DE A H O R R O S
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DB MADKID
B A N C O S

Banco Zaragozano ...........................
Banco Exterior ; ------- . . . . . . . .  .
Banco Central ................................. ..
Banco Español de Crédito................
Banco Hispano Americano . . . . . . . .
Banco de Santander ..................... ■ ■
Banco Popular Español........ ............
Banco de Bilbao ..............................
Banco de V iz caya ............................
B  arico Occidental . . . , ....................
Banco Atlántico .................^.. . . .
Banco Industrial de Cataluña ........
Banco Ib é rico .................................

ELEC TR IC A S
Hidro Española...............................
Sevillana ....................... ..................
Cantál^rico ......................... ............
Eléctrica Viesgo .............................
Hidro. Cataluri». . . . . . . . . . . . . . .  -
Iberduero .......................

’€ .-Reunidasi.. .  . .....................
Úníón E. Madrileña....... .................
Penosa . . .......................................
Fecsa 5.000 ........................... ..........
Fecsa 1.000 ..  . ................................

M IN ERAS
Ponferrada .....................................
Duro Felauera.................................

■ SID ERO M ÈTALURG ICA S
Altos Hornos...................................
Auxiliar F C .. ...............................

ALIM ENTACIO N
Azucarera .................‘.....................
E b ro ........ ....................................
Aguilas ....................................... -

QUIM ICAS
Petróleos ..  . , .............. ................
Explosivos....................................
Energ ías.......................................

CONSTRUCCION
Dragados-......................................
Urbi« ........................................ •
Inmobiliaria Metro .......................
Valleherriioso . . ; . . . . ................

V A R IO S
Teletóriica.................; ..................
Galerías Preciados ..........
Campsa .........................................
Tabacalera ...............v ...................
Astilleros.......................................
Metro ...........................................
Unión F é n ix ........ ........................
Ahorrofondo...............................
Seat............... ; ................. '...........

Preced

1.035
632

1.110
828
841

1.160
1.045
1.110
1.000
886

1.060
630
990

M OV

1.043
640

1.1?5
828
839

1.171

1.005
986 

1.055
653
987

220^5
220
219

212,50
114

162
620
230

431
335
190

1.035
317
345
329

405,50
550
357
562
138
224
654

1.638,60
380

203

178

620
220

452
340
190

1.050
318
345
327

409
555
367

221
652

1.641,72
385

no =■

DESCUBREN 
EXPLOSIVOS Y ARMAS 
EN OTRA FURGONETA

0  UN HALLAZGO 
S IM IL A R  AL 
DE ANGULEMA

P A R IS ,  9 (E fe ).— La policía ' 
de P e r ig u e u x  y A ng u lem a  
prosigue la investigación sobre el 
descubrim iento de treinta kilos 
de trilita que transportaban tres 
‘‘violentos anarquistas”  jóvenes 
en una furgoneta averiada el 
p a s a d o  d o m i n g o .  L a s  
a u to r id a d e s  p ien san  poder

interrogar hoy a uno de los 
pasajeros de la furgoneta que 
continúa, como sus compañeros, 
hospitalizado con heridas graves. 
L a  ‘ ‘h ip ó te s is  de que  se 
preparaba un atentado contra el 
presidente de la República con 
ocasión de su visita a Poitiers el 
24 de e n e r o ”  no ha sido 
c o n f irm a d a  ni desrfientida 
aguardándose el interrogatorio 
d e  lo s  jó v e n e s  C a r t ie r  y 
G u illemet.

P o r  otra parte, la policía

descubrió un nuevo “ transporte 
de armas y  explosivos”  en otro 
veh ícu lo  accidentado en una 
carretera del centro del país. 
Tam bién ha sido descubierta una 
m a le ta  que con ten ía  cierta 
can tidad  de explosivos, hilos 
eléctricos y  una pila, en pleno 
centro de Lyon . La maleta fue 
abandonada según parece por 
unos desconocidos.

Los servicios de investigación 
creen que estos tres asuntos 
estarían vinculados entre sí.
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Supuesto autorretrato de Goya, exhibido en el Museo de Bellas Artes ae íaragoza

L Ayuntamiento de Zaragoza, 
4 si el pleno de mañana así lo 
èà decide como es de esperar, va 

a gestionar el traslado al Museo 
Provincial de Bellas Artes de 
Zaragoza de una importante obra 
de Goya, el retrato de Jovellanos. 
Hasta hace poco en manos privadas, 
e s t e  cu a d ro  del p in tor de 
F u e n d e to d o s  fue adquirido  
recientemente por el Estado, al 
parecer con destino a un museo 
concreto. Zaragoza, que aspira a 
poder ofrecer y guardar partes

importante de la obra del más 
universal aragonés se va a mover 
para que este cuadro sea destinado 
por Bellas Artes a nuestro primer 
museo.

Sobre estas gestiones hemos hablado 
con don Antonio Bertrán, delegado de 
Bellas Artes de Zaragoza y director « I  
Museo Provincial quien no conocía erta 
mañana el punto del orden del día del 
Pleno en el que se va a aprobar la 
realización de estas gestiones.

—En realidad, estas gestiones, las hice 
yo hace bastante tiempo o más bien las
inicié. Supeque esta obra de Goya iba a
ser adquirida por el tstado con aestino a 
un museo que no era el de Zaragoza y me

puse en contacto con el profesor 
Embid, director general de Bellas Artes 
para que, en caso de que el ‘ Jovellanos 
de Goya no pudiera ser trasladado a 
nuestro museo, se nos entregará alguna 
otra obra del pintor aragonés. Quizas 
q»uien h a y a  i n f l u i d o  .®
Ayuntamiento para que se reanuden estas 
gestiones haya sido Camón Aznar, con 
quien yo estaba de acuerdo al realizar
estas gestiones. .

— ¿Q u é  derechos puede argüir 
Zaragoza para este traslado?

—Pensamos que en Zaragoza, la patria 
de Goya, debe haber más muestras de su 
obra. Parece lógico que nuestro mû seo y 
nuestra región guarden importantes 
creaciones de Goya y por eso decidimos 
realizar estas gestiones.

—¿Cómo ve usted el resultado de estas 
conversaciones?

—Pues no sé lo que pasará, porque hay 
que tener en cuenta que con .la  
renovación del Gobierno estamos en un 
momento de paréntesis. Las gestiones 
nuestras habían sido hechas ante el actual 
d irector general de Bellas Artes, el 
profesor Pérez Embid y en parte, el 
resultado puede depender de si su puesto 
queda afectado por la renovación.

La obra de Goya en Zaragoza, sin ser 
comparable a la que exhibe el Museo del 
Prado, es de bastante importancia. El 
propio profesor Bertrán publicó en 1971 
un libro con el título de “ Gaya eiv 
Zaragoza" en el que se recogen tanto las 
obras que actualm ente pueden ser 
contempladas en nuestra provincia como 
las que, colgadas en otros museos y 
colecciones, tienen por tema nuestra 
ciudad, o sus hombres ilustres. La obra 
zaragozana de Goya está repartida entre

el reliso 
Sobniel 
Remobs, 
freso d 
Societ E 
gl Amisi 
Provini 
,ademiie 
en deiiiti 
'al Can Ir 
tamiliiist 

Mainai 
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gestión I 
retratoe 
galeríae 
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La Bolsa, la 
Economía y la Vida

(e  inclnso ha bajado)
En las Navidades se ha 

vendido menos carne de lo 
acostumbrado

Ahora hay más de la 
se consume

que

1 0  que pase en el sector de la alimentación tiene una repercusión 
j  enorme. Es básico comer y  general. En el matadero Municipal he 
^  estado hablando con un carnicero sobre el precio de la carne. Yo 

creía que había subido. -

“Hoy la carne no es ningún
negocio“

-Todo lo contrario. Salvo la ternera que, 
efectivamente, ha subido unas dos pesetas el 
kilo, todo se mantiene eincluso baja.

-¿Porqué?
-Mire: la afluencia de ganado y la 

demanda determinan los precios. Le estoy 
hablando, naturalmente, de los precios al 
por mayor, ya que el precio de la carne para 
el público está controlado por el Gobierno. 
No puede sobrepasar más del 15 por ciento 
de lo que vale en el matadero.

- ¿Q u é  vale hoy la carne en el 
matadero?

-Le  voy a dar los precios en canal. El 
ternasco hoy lo hemos vendido de 150 
pesetas a 160  ̂ el cordero, de 130 a 140' la 
oveja, de 75 a 80.

—¿Y en diciembre?
-La carne valía mucho más cara; el 

ternasco llegó a pagarse a 185 pesetas kiloj 
el cordero, a 155, y la oreja, a 85 pesetas.

- ¿Y  el cerdo?
-Va a unas 150 pesetas.
—¿Ha subido con relación a diciembre?
-No, no, en absoluto, aquí, lo único que

se mantiene es la ternera. Todo lo demás, ha 
bajado.

—¿Es un mal negocio ser ganadero?
-Mire; hoy se habrán vendido en todo el 

matadero unas 1.700 reses. Cuesta mucho 
criarlas. Un ternasco, por ejemplo no es 
como una lavadora que puede almacenarse 
una vez fabricado. Nosotros tenemos que 
seguir un proceso de "fabricación" que 
e x ig e  r ig u ro s a m e n te  un tiem po 
cronometrado, en total relación con el 
consumo, porque la carne congelada todavía 
es menos negocio.

—Entonces, ¿merece más la pena ser 
carnicero?

—Hombre, no sé. Mire: ser carnicero 
tam bién tiene sus inconvenientes. Por 
e je m p lo ,  un h e c h o  que  resu lta

antieconómico y que debe sufrir el carnicero 
con todas las consecuencias es lo que enei 
negocio llamamos la "merma". Cuando le 
hablaba de los precios permitidos en el 
mercado para el público, le decía que el 
carnicero sólo puede vender la carne un 15 
por ciento más cara ^e lo que la ha 
contprado en el matadero. Un cerdo de 70 
kilos, cuando llega a la tienda, ha perdido 
tres kilos y esto hay que anotarlo en el 
capítulo de pérdidas.

-¿Cómo funciona el matadero?
—Los intermediarios traen al matadero el 

ganado vivo. Pasan a unos corrales; el 
carnicero compra, los animales se degüellan 
delante de él; se despellejan, y después se les 
sirven a domicilio con las furgonetas del 
matadero.

-¿Di' pi 
-Pails 1 
_¿Cil>’s

peor, yl* sa 
-¿P«ui 
-Lairni

por eje**“ 
entre
pesetas si
costili*! ISO

-Esis c 
-Estsq 
-¿Pfi'a 
-Laarr 

Si a vaf- S 
ha pré®« 
consul»"®
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JUZGADO DE GUARDIA
ñaña

;E trata d el RETRATO DE JOVELLANOS 
(ECIENTEMENTE ADQUIRIDO POR EL ESTADO

liso de Fuendetodos, el oratorio de 
riel las iglesias de Muel y 
obs ’ la cartua de Aula Del, los 
a de las bóvedas del Pilar, Ja 
ei Económica de Amigos del país, 
rsispado de Zaragoza, y el Museo 
i«| de Bellas Artes en el que, 
nUe sus fondos propios, se exhiben 
elito obras de Goya pertenecientes 
ai Imoerial, la familia Jordana y la
liiistué. .   ̂ . .
aiia', sin duda, el Ayuntamiento 
di oficialmente reanudar las 
DI para que el cuadro con el 
toe Jovellanos se integre en esta 
iae obras de Goya, como uno de 
mores atractivos culturales que 
tniudad pueda ofrecer.

L.

"LA VOZ DE ALBACETE" HA 
ELEGIDO "AUSENTE DEL AÑO" 
A GONZALEZ ALBALADEJO

Don Enrique, González Albaladejo, Delegado 
provincia l de Información y  Turismo de 
Zaragoza, ha sido elegido con ocasión de la 
festividad de los Reyes "ausente del año ’’ por 
un jurado integrado por diversas periodistas de 
la Redacciónde “La Voz de Albacete". El citado, 
periódico escribe: "En la lista de albaceteños 
ilustres que prestigian el nombre de nuestra 
tierra, don Enrique González Albaladejo ocupa 
un bien gahado luear”.

E l señ o r González Albaladejo, que fue  
Delegado provincial de Información y  Turismo 
en Albacete, recibirá el titulo en un próxima 
homenaje conjunto.

w

¿Uf procedimientos mecánicos?
Palia matanza del cerdo únicamente. 
.¿Ciiís son los días de más venta?

es el mejor día; el viernes, el 
 ̂yi sábados no se mata.
¿Pflué la carne es tan cara?
•Lairne no es cara. Mire: en el cerdo, 
ejeP.lta, hay una diferencia de precio 
e Ijbojos y las costillas de unas cien 
tas 5*0 embargo, el público compra 
illaiino quiere comprar bajos.
.Esís cuestión de gustos.
-Esis que no será tan cara.
.¿Pfía .ser más barata?
-Lsorne no se puede criar más barata. 
I vende más barata es porque se 
prQlcido más carne que la que se 
gup normalmente y entonces el precio
,a(i/imsiisins.

En estas Navidades se ha vendido menos 
de lo que normalmente se vende, sobre todo 
en ganado lanar, y porcino y ahora hay 
superabundancia en el mercado

-Sin embargo, la carne es cara para el 
público

-Le puedo asegurar que hoy la carne no 
es ningún negocio. Y  la prueba es que cada 
día hay menos ganado.

- ¿Y  los toros?
—Criar toros tampoco es negocio. De 

200 reses sirven treinta y ¿qué, haces con 
los otros? Yo he tenido cerdos, gallinas, 
terneras, y hoy en la actualidad tengo 
ganado lanar y le digo que cuesta mucho 
sacar dinero con la carne. La crianza es un 
negocio difícil.

Juan José M ORALES

f a i
de

LAS SALPICADURAS 
DEL PETROLEO
N  los últimos días del pasado año, algunos 

1 autom ovilistas, previsores ellos, de nuestra 
ciudad, y  supongo que de otras latitudes 

tamvién, tomaron sus medidas para que el anunciado 
aumento del precio de la gasolina, no los pillara 
desprevenidos. Y  llenaron, hasta los bordes, los 
depósitos de sus vehículos al objeto de ahorrarse unas 
cuantas pesetas.

Algunos postes de gasolina, presentaban un aspecto 
semejante al de una romería. Con una cola de coches y  
de pacientes conductores, a h s  que no importa en 
absoluto estar tanto tiempo parados, que daban la 
impresión de que allí se regalaba la gasolina. O bien 
que se estaba preparando un éxodo en masa de la 
capital.

Lamentablemente, tanto el desembolso como la 
paciente espera, no dieron el recitado previsto, al 
demorarse el repetidamente aireado aumento de 
precio. Y  aunque efectivamente inútil en las finanzas 
precautorias de los automovilistas, nos ha dejado el 
ejemplo machacón que siempre nos dejan estas 
escaramuzas sobre los precios; que a fin  de cuentas, 
siempre sale más caro de lo habitual el consumo de lo 
que se pretende ahorrar.

Cuando se anuncia un aumento en el tabaco, uno se 
acerca al estanco más próximo y  carga, según su 
hacienda cuando puede. Resultado: en lugar de 
fumarse veinte cigarrillos al día se juma treinta. Si el 
azúcar se pone más caro, la dueña de la casa, se hace 
con dos o tres paquetes por encima de lo norma. Y  
con la abundancia aumenta el consumo; que es como 
si dijéramos el gasto. Pues lo mismo ocurre con la 
gasolina y  con todos aquellos artículos que están 
sometidos a una presión idéntica a la que estamos 
co m e n ta n d o . La respuesta  es siempre igual: 
desequilibrio en la economía del consumidor, que es el 
que, támbién, siempre  ̂paga los platos rotos.

A  excepción de los tremendamente metódicos, los 
d e l cén tim o y  de la medida justa, h s  demás 
adolecemos de una organización que deja mucho que 
desear. Y  aunque el acto de previsión que realizamos, 
al adquirir cantidades superiores a las normales de un 
articu lo  amenazado de aumento, presupongo h  
contrario, h  cierto es que esta actitud nuestra 
responde más a un resorte psicológico que al cálculo 
frió y  práctico del propósito que nos mueve. A  menos 
que, como -me explicaba uno de estos automovilistas 
previsores, se pudiese disponer de un depósito capaz de 
almacenar 10.000 litros de gasolina, que permitiera un 
sustancioso  y  hermoso ahorro de dinero.^ Una 
suposición, que en el caso de ser factible, imagínense 
ustedes hasta dónde llegarían las salpicaduras del 
petróleo.

J. SANCHEZ CARRION

LOS REYES MAGOS DE LA 
EMPRESA PARRA EN 
ARAGON/EXPRES

Un coto de caza en la 
plaza de San Francisco

En la ilusionada tarde del sábado también hubo 
Reyes Magos para "ARAGOIM/exprés". Vinieron 
como todos los años de la mano de la "Empresa Parra 
S .A ." que tuvo la gentileza de enviar para el personal 
de talleres de "ARAGON/exprés" y "Zaragoza 
Deportiva", unas bandejas de pastas y unas botellas 
de champán.

Aquella noche, ya en la madrugada, se hizo un alto 
en nuestros talleres, y al filo de las cuatro de la 
madrugada, hora del relevo de los dos turnos, todo el 
personal de servicio tomó unas copas de champán.

"A RA G O N /exp rés", y "Zaragoza Deportiva' 
agradecen a la "Empresa Parra S .A ." y a su presidente 
don José Parra Mateo, la delicada atención que ha 
tenido con nuestros equipos editoriales.

E qué manera tan boba nos hemos regenerao. 
■Antes nos íbamos a cazar gurriatas por los 
'barrios sin bombillas y ahora tenemos que venir 

de caza aquí.
—Claro, porque fas de los barrios han aprendido 

mucho y ahora llevan ligueros de seguridad con navaja 
incorporada.

— iDale ya!
— iApúntale a esa en la cresta, macho!
—Oye, que las palomas no son gallinas.
—Pues dale a esa otra en la pechuga que está

dormida.
— iMadre mía, qué noche de caza!
—Oye, jebo, enfila la escopeta hacia la gorrionada

de ese arbolamen donde dormitan ios pajaricos.
—Te brindo el disparo a ver si te sabe chachis. 
—Mejor me sabrá cuando estén fritos.
-¿Q ué tal apunto, perro?
— iGuaú, guau! ^
—Joróbate y baila. Creí que había venido a cazar

sin perro y me contestas tú.
—¿Cómo vas de munición, Lolo?
—Ya poca queda, Nacho. Llevo más llena la 

mochila que la cartuchera. iOué bien se caza en este 
coto niócturno de la Plaza de San Felipe!

—Cuida no te cargues el escaparate de la esquina, 
que el dueño tiene seguro de cristales y así no tiene 
gracia.

—Calla y dame la cantimplora, idiota, que estoy 
muerto de sed de tanto pegar tiros.

—Gachó, como estás esta noche. Las matas todas. 
-Pajuato, pajaraito, pajariquén, ienfila pa la 

sartén!
— Paloma palom ita, palomera, ivente pa la 

puchera!
—Mira qué farinatis de gorda está aquella del 

Torreón. iSocárrala!

—No achuches, que ya voy.
—Escúpele en un ojo con la escopeta, que se te 

queda quieta.
—Oír los dos.
—¿Qué pasa?
—Que huele a guardia.
—El coche de tu hermano sí que huele a guardia de 

tantas multas que le ponen y no paga.
-Que va en serio. He dicho que huele a guardia. 
-¿Pero cómo va a oler a guardia si a estas horas

están dormidos todos? Josan, tú doras mal.
—Bueno, pues yo he olido a guardia o a vigilante. 
—Pues por aquí no se percibe nada.
—Vuelver la nariz a aquélla esquina y le veréis la 

porra.
-Que no, que yo no veo nada.
—Ni yo. Habrá sido algún mochuelo.
—Anda y sigue ejercitando la puntería, que si no te 

quedarás mañana con hambre en la merienda.

—Pero, macho, es que yo sigo oliendo a vigilante. 
—Pues bueno, ya te tapamos la nariz mientras 

disparas.
Sobre las dos de la madrugada, el vigilante 

nocturno de las inmediaciones de la Plaza de San 
Felipe, de esta ciudad, escuchó algunos disparos algo 
atenuados por lo que muy preocupado, pero valiente, 
aunque con todo género de precauciones, se 
aproximó a dicha Plaza, pensando lo peor.

CORTE POR OBRAS DE LA 
CALLE DE CERDAN

Habiéndose producido una sima en la calle Cerdán, en el diá 
de ayer se cortó dicha calle al tráfico.

Durante el tiempo en que duren las obras permanecerá 
invertida la calle Escuelas Pías én dirección desde General 
Franco a la Plaza de Lanuza, por lo' que los vehicubs que 
normalmente utilizaban la citada calle de Escuelas Pías 
deberán desviarse de su habitual ruta, bien por D.Jaime^e 
bien por Predicadores - Santa Lucía - María Agustín; a tal fin 
y mientras dure esta sliCúacicfrT se permitirá el giróla izquierda 
desde la calle Santa Lucía al Paseo de María Agustín.

—¿Será algún comando palestino? ¿Será que han 
atracado un Banco? Pues en la Plaza de San Felipe 
como no sean de madera...

Y  el vigilante que hacía a llí se dirigió, porra en 
mano y sin hacer sonar el silbato para no ahuyentar a 
los palestinos o a los atracadores.

En la esquina de la calle del Tem ple fue donde dio 
con los "terroristas", que no eran tales, sino tres 
jóvenes, de 19,18 y 16 años de edad, los que con una 
carabina de aire comprimido estaban dispararxio 
contra las palomas que se refugian por la noche en la 
fachada de la Iglesia de San Felipe y Torreón de 
Fortea.

Se enfrentó a los mismos y les ocupó tres palomas 
muertas y más de veinte gorriones. Según dijeron, 
pensaban con ello hacerse una gran merienda al día 
siguiente. Pero no fue así, pues fueron conducidos a la 
Comisaría y después al Juzgado, junto a las palomas y 
gorriones. Lo que quiere decir que quienes se 
merendarán a los volátiles serán los ancianos de la 
Casa de Amparo, a donde el Juzgado envía en estos 
casos los animales de caza decomisados.

EXPRES/003
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Zaragoza viva
Luto en ei periodismo aragonés

HA MDEBTO BAMON CELMA

Esta madrugada ha rriuerto Ramón Celma. Im  noticia ha 
llenado de dolor esta cada de "ARAGON¡exprés” donde 
tan entrañablemente se le queria, y  se lé admiraba.

Durante medio siglo, don Ramón Celma ha siao 
protagonista activo de la vida periodística zaragozana. En 
las páginas de "El Noticiero ” queda su vida toda,^ su vida 
ejemplar, su vocación honda en todos los caminos del 
periodismo cristiano, su magisterio de cada día.

y en la mente y  el corazón de cuantos tuvimos el honor 
y  la fortuna de ser sus amigos y  compañeros, nos quedará 
de por vida el recuerdo de su intachable caballerosidad, de 
su generosa comprensión para los errores y  las debilidades 
de los demás, de su espíritu abierto y  respetuoso con el 
pensar de todos.

Hoy los periodistas zaragozanos estamos de luto. Con 
Ramón Celma, no sólo hemos perdido un ^ a n  amigo y  un 
gran compañero, sino también la figura más representativa 
de una época en la que tantas brillantes páginas escribió el 
periodismo aragonés.

Ramón Celma fue también un médico excepcional. Su 
espíritu cristiano, su profundo sentido humanista, le 
llevaron siempre a los puestos de dolor junto a los mas 
humildes. En los dispensarios antituberculosos,, en las 
consultas médicas gratuitas, y , en todas las fundaciones 
sociales, nunca faltaba el nombre del doctor Celma Barnad. 
A  veces, terminaba el periódico en las altas horas de la 
madrugada y  a primeras horas de la mañana ya estaba en sm 
consulta médica. Asi ha quemado su vida, porque Ramón 
Celma siendo joven todavía, él intenso trabajo, había 
dejado en su salud huellas m uy profundas. Por esto, pocas 
Medallas de Trabajo habrán sido ganadas con más méritos 
que la que recientemente le impuso el Ministro de Trabajo y  
cuyo m omento recoge > la fotografía que acompaña a estas 
líneas de sincero homenaje a su memoria.

El'mísmo espíritu dé servicio a todas las obras sociales, le 
llevó hasta la presidencia de la Cpja de Ahorros de la 
Inmaculada desde la que ha.realizado una incansable labor 
de ayudas endodas las proyecciones de la Caja, viviendas, 
estudios, créditos, becas de arte, y  en suma, cuanto 
representa ese inmenso complejo de obras sociales que 
realizan las Cajas de Ahorro. , •

Ramón Celma descansa ya de una intensa y  apretada 
vida de trabajo, dejándonos el precioso legado de una 
ejecutoria tan lealmente vivida que debiera ser ejemplo 
para las nuevas generaciones.- Servir, como ha servido 
Ramón Celma a su Dios, a su Patria y  a su Aragón, sólo es 
posible en quienes como él han silbido vivir siempre a 
corazón abierto.

¡Que Dios le dé al inolvidable amigo f  compañero toda 
la paz que su obra y  su vida merecen! F,

Todos los mozos nacidos desde el 
1 de julio de 1953 hasta el 31 de 
agosto  d e  1 954 , pertenecen al 
reemplazo de 1974. Óiso de que no 
deseen  incorporarse al Servicio 
M ilitar p o r  razones de estudio, 
p o d r á n  so lic ita r  prórroga de  
incorporación a finales, durante los 
meses de mayo a agosto de 1974.

¿MODIFICACIONES 
EN EL C.O.U.?

Son  o p in io n es  recogidas del 
p r o p i o  M i n i s t e r i o  r  ‘ ‘L a s

innovaciones que en el futuro se 
pueden introducir no modificarán la 
estructura fundamental del curso con 
los objetivos que la Ley General de 
E ducac ión  le encom ienda. Sin 
p er ju ic io  d e  las matizaciones y  

■ sugerencias que se pueden presm tw  
al proyecto inicial de modificación de 
algunos a sp ec to s de la actual 
organización, -existe un consenso 
general en relación con la necesidad 
de proceder a una coordinación a nivel 
nacional de la programación de las 
distintas materias que integran el 
C.O.U. También parece aconsejable 
d e lim ita r  con mayor nitidez las

atribuciones de la Universidad y  de 
los centros de bachillerato en el 
desarrollo de este curso, y  todo ello 
con la finalidad de mantener un nivel 
d e  exigencias en ,la calidad de las 
enseñanzas que se imparten en este 
curso  que sea adecuada para el 
ingreso en las distintas Facultades 
universitarias.

UNIVERSIDAD DE  
VALLADOUD

En las pistas na iaiaceiiaila
XV GRAN PREMIO DE LA OFICINA 
NACIONAL SUIZA DEL TURISMO

El  dom ingo 20 de enero de 1974 tendrá lugar en Navacerrada el ya 
trad icional “ slalom gigante”  para damas y  caballeros, disputándose el X V  
G ran  Prem io  de la O fic ina  Nacional Su iza del Turism o, cuya organización 
corre  a cargo de la Federación Castellana de Esquí'.

E l  prim er prem io para los mejores clasificados de ambos sexos consiste, además 
de una copa de plata, de un viaje por Sw issair con estancia de 15 d ías en el_ 
conocido centro de deportes de invierno en Suiza: Les D iablerets, una de lasm ás 
famosas estaciones de los Alpes <fel Cantón de V aud . D ispone de numerosas pistas, 
destacando la del G lac ia r de D iablerets, en donde se puede esquiar incluso en 
verano. A  los segundos clasificados se les entregará una medalla de plata y  un reloj 
T u d o r de la C ^  Ro lex  y  a los terceros clasificados medalla de bronce y  un 
obsequio o frecido  por V iajes V in c in t S .A .

Pueden participar los corredores y  corredoras que tengan el carnet de federado 
y la licencia de corredor. Las-inscripciones han de efectuarse hasta el d ía  17 de 
enero de 1974, a las 20,00 horas en el d om ic ilio  de la Federación Castellana de 
Esq u í, A ya la  44, M adrid 1.

E l G ran  Prem io  de la O fic ina  Nacional Suiza de Turtsm o, es una de las pruebas 
tradicionales que se celebran en nuestro país prom ocionadas por entidades 
extranjeras. Este Gran Prem io de larga trad ición cuenta siempre con la afluencia 
de los mejores corredores españoles del m om ento. N o  dudam os que esta X V  
edición y  en las pistas de Navacerrada, se darán cita todos aquellos que figuran en 
los prim eros puestos de las clasificaciones por puntos F IS ,  y  todos aquellos que 

esean incorporarse a estos del esquí naciona l.Suerte  a todos los participantes 
aragoneses.

JU E V E S  M O N T A N E R O S

La  sociedad "M ontañeros de A rag ó n " nos rem ite ia i siguiente nota:
"Ponem os en conocim iento  de todos nuestros socios y  simpatizantes que el 

>róximo d ía  10 dará com ienzo tos tradicionales jueves montañeros de tanta solera 
en nuestra veterana sociedad.

Esta prim era proyección estará a cargo de nuestro socio don Jesús Angel serrât 
Hernández, Tratará de diversos temas m ontañeros en los cuales ha participado 
activam ente nuestro club.

S e  c e le b ra rá  en nuestros. locales sociales: Calvo Sote lo , 11. A  la hora de 
costum bre (ocho de la tarde)

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 10

Matrícula de Ijncenciatura del 
primer año, plan nuevo,y del segundo 
año, plan antiguo, en las diferentes 
Facultades de esta Universidad.

Los alumnos que durante el cuarto 
trimestre del año 1973 realizaron los 
cursos de recuperación dispuestos por 
la O rden Ministerial de 27 de 
septiembre ultimo podrán efectuar su 
m atrícula  del 2 al 8 de enero 
próximo. Podrán matricularse del 2? 
año, plan antiguo, todos aquellos que 
hayan aprobado por completo el 1. 
curso. Los que no lo hayan superado 
podrán optar pór matricularse del 1. 
año, plan nuevo, o continuar por 
enseñanza libre y  por el número de 
convocatorias de que aún dispongan 
en el plan antiguo.

A  tasque se acojan al nuevo plan de  
estudios les serán convaiiaaaas tas 
asignaturas aprobadas y  no se les 
c o m p u t a r á n  n in g u n a  de  las 
c o n v o c a t o r i a s  a, q u e ,  c o n  
anterioridad, hayan acudido

F a cu lta d  de  Derecho.- Todos 
aquellos estudiantes procedentes de 
esta Facultad, que agotaron las 
convocatorias establecidas sin haber 
logrado aprobar el 1. curso^ podrán 
matricularse del 1. año, plan nuevo, 
durante los días 2 al 8 de enero, 
in ic ia n d o  para e llo  un nuevo 
expediente con la aportación de 
todos los documentos.

Facultad de Filosofía y  Letras.- 
Los a lu m n o s de esta Facultad 
i n s c r i t o s  en  l o s  cu r s o s  de 
recuperac ión  que  no se hayan 
exam inado en diciembre, podrán 
hacerlo en el nuevo plazo establecido, 
del 10 al 16 de enero, pudiendo 
realizar la ampliación de matrícula 
posteriormente.

FACULTAD DE MEDICINA 
DE LA UNIVERSIDAD 
COMPLUTENSE DE MADRID

Han sido publicadas las listas d e . 
los alumnos que han sido admitidos 
para matricularse de primer curso de 
la Facultad de Medicina de La 
Universidad Complutense.

El plazo de matricula para estos 
alumnos será del 15 al 31 de Enero.

Para m ás información pueden 
dirigirse a Centro Guia del Patronato 
de Obras Docentes del Movimiento, 
Sanclemente, 4, Ii¡en horas de I I  a I 
ó  llamando al teléf. 23-01-49.

Colegio de Agentes de la Propiedad

NUEVA JDNTA
E l pasado d ía  3 de  tas 

corrientes, en el Salón de Aetos 
de la Cámara^ de Comercio, se 
eelebró la torna de posesión dé la 
nueva Junta Directiva del Colegio 
d e  A g e n te s  d e  la Propiedad 
Inmobiliaria de Aragón y  Soria, 
en virtud de elecciones Colegiales 
y . reg lam en tarias celebradas 
recientemente.

Presidió el acto el limo. Sr. 
Delegado Provincial del Ministerio 
de la Vivienda, d o n  Pascual 
Potolés, siendo acompañado por 
diversas personalidades, entre ellas 
por el Vicepresidente de la Junta 
Central de tas Colegios Ofíciales 
de la Propiedad Inmobiliaria de 
España y  por el Presidente del 

Colegio de Madrid.

En primer lugar, Don Santiago 
García Corella, Presidente saliente 
del Colegio de Aragón y  Soria, 
h iz o  uso  de  ¡a valabra, parat 
agradecer la colaboración que a lo

largo de seis años ha tenido en las 
Autoridades y  compañeros:

Expuso a continuación el Sr. 
Llop  Villalba, tas principales 
problemas que la profesión tiene 
p la n tea d o s , considerando que 
t o d o s  e l l o s  se pu ed en  ir 
e l i m i n a n d o  trabajando  en 
auténtico equipo, con estusiasmo 
y  v e r d a d e r a  c om pe t e nc ia  
p r o f e s i o n a l :  s o l i c i t ó  la 
colaboración de todos, asi como 
de las Autoridades competentes 
relacionadas con la propiedad 
inmobiliaria, al propio tiempo que 
se ofreeió, con su Junta Directiva 
y  su Colegio, para colaborar en la 
resolución de cuantos problemas 
afecten a b propiedad inmoquíána 
ep el ámbito de actuación de este 
Colegio.

Finalmente, don Cartas Llop, 
dió a conoeer la distribución de 
cargos en la nueva Junta Directiva 
del Colegio.

UNA DESVERGONZADA HOPA QUE HACE FUROR

LOS CALENDARIOS 
. "PORNO"

UL ,.*ÍP

¡Qué pladér siento al fumar ,
temUaa jm to a jq. ofillaFF'-
¡De quéMrma tm.sencilla 
siento fié amar..!

1 A S señoritas desvergonzadas se han colado de rondón en las 
casas decentes zaragozanas con los calendarios eróticos bien 
sean de pared o de bolsillo. Las modelos, como se sabe, 
gastan poco en ropa, pues su misión exclusiva es la de cubrir el 

riñón del anunciante.
Los calendarios "porno" están de moda con estas impúdicas 

bellezas que se nos han colado en todas las casas españolas, cuando 
ant^ entraban únicamente a las cabinas de los camioneros como 
descocadas compañeras de viaje del conductor. Paredes y tabiques 
hogareños son ahora auténticas galerías de1 "striptease" autorizado. 
En el cuarto de los chicos ya no está el Che Guevara ni está Fidel, 
ni está el beatle de turno. En el comedor, el clásico cuadro de plata 
repujada ha sido sustituido por el bodegón de las manzanas de Eva, 
en su anuncio íntimo de lencería cara que permanece sin prohibir a 
los ojos infantiles de la tropa menuda de la casa.

Con la moda del calendario veraniego, todos tenemos abierto en 
casa un "Play Bo y" en la pared. La inefable "Hoja de parra" se nos 
ha metido por debajo de la puerta, en forma de hoja de calendario, 
ya un tanto amarilla por la erosión del tiempo, pero sonrosada y 
fresca como una rosa de carne.

Dalí ya no pinta calendarios, que ahora los pintan ellas. Mi la 
Batalla de Trafalgar, ni el bucólico paisaje nevado de corderitos, ni 
el repartidor de panes de Padua. Las viejas reproducciones 
litográficas han quedado abolidas por las nuevas producciones 
propagandísticas de estas estampas de señoritas desropadas.

Los calendarios eróticos están de moda. Convierta su hogar en 
una cabina de camión si quiere seguir la ruta "porno" de la 
publicidad en moda inspirada en nuestro machismo a ultranza.

M. A. B
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Reanudación de las 
conversaciones de Ginebra

G IN EBRA , 9 (Efe-Reuter).- Los negociadores militares egipcios 
e israelíes han reanudado hoy sus conversaciones sobre la 
separación de las respectivas tropas en las línea* del alto el fuego 
del canal de Suez, tras un día de interrupción. Esta es la sexta 
reunión que se celebra en el término de dos semanas.

SADAT QUIERE RENOVAR EL GOBIERNO
E L  c a i r o , 9 (Efe-Upi).— 

El presidente Anuar Sadat 
proyecta introducir amplios 
cambios administrativos, que 
se centrarán principalmente 
en el desarrollo económico, 
así como la investigación 
científica, en la educación 
etc., informa esta mañana el 
diario “ Al Ahram ".

Los círculos políticos han 
informado que Sadat ha 
ledido al doctor Abdel Aziz 

.ligazi que fórmase un nueva 
Gobierno.

Higazi, de 51 arlos, ha sido 
v i c e p r im e r  m in istro  y 
m in is t ro  de Finanzas, 
Económicas Comercio

E x t e r i o r ,  en el actual 
Gobierno de Sadat formado 
el pasado marzo e integrado 
por 35 miembros.

"A l Ahram”  añade que 
Sadat, que se halla de 
vacaciones en Asuan, ha 
completado su estudio sobre 
los cambios que proyecta.

Los círculos políticos han 
declarado que la creación de 
un nuevo Gobierno, bajo la 
d irección de Higazi, está 
destinado a señalar una nueva 
base de acción interior, 
haciendo hincapié en él 
desarrollo económico y la 
reconstrucción.

ITALIA
HUELGA DE

Pot fa subida de la harina, 
el gasoil y la leihi

B A R I  (Italia), 9 ( E fe ) . -  L o s  
p a n a d e r o s  de A pulia , en el 
e x t r e m o  s u r o r i e n t a l  d e  la 
P e n í n s u l a ,  se  declararán en  
huelga durante  72 horas a partir  
de hoy

Este paro que afectará hasta 
e l p r ó x im 'ó  d o m in g o  a las 
p o b l a c i o n e s  d e  las  c i n c o  
p ro v in c ia s  ' de la región, fu e  
decidida anoche por el consejo  
directivo de la "U nión R egional 
de Panificadores A p u lien se s”, 
quienes, más que o b ten er el~ 
a u m e n t o  del precio  el pan, 
reclaman de las autoridades el 
bloque de los precios de las 
m a t e r i a s  pringas. ' D urante la 
reunión se subrayó que el precio  
de la harina con tinúa  subiendo  
de fo rm a  incontrolada, y  que lo 
mism o ocurre con los del gasoil

y  la leña para com bustib le.
Asimismo','.los panaderos d e  la 

p r o v i n c i a  de Perugia, en el‘ 
c e n t r o  d e  l a  p e n í n s u l a ,  
acordaron declararse en huelga, 
que com enzará hoy  y  concluirá  
el sábado p o r  la noche. Teniendo  
presen te  q u e  la s  panaderías 
observan u n  turrio de reposo  
s e m a n a l  l o s  d o m i n g o s ,  la 
producción  se  reanudará sólo e l 
p ró x im o  lunes.

L o s  p a n a d e r o s  perug inos  
pro testando  p o r  e l au m en to  de' 
precio  de las m aterias primas, 
quieren exig ir con su huelga el 
aum en to  de precio  d e l pan  desde  
las 180 liras actuales hasta 240  
l i ra s  p o r  kilo  (de d iecisiete a 
v e i n t i t r é s  p e s e t a s  
aproxim adam ente)..

EL FESTIVAL DE SAN REID, SIN 
ORGANIZADOR TODAVI*

SAN REMO titalia),9 (Efe).- 
Cuarenta y cinco diás antes de su 
celebración el conocido festival 
de la canción de San Remo no 
tiene aún ningún organizador.

Gianni Ravera ,y Elio Gigante, 
los dos organizadores propuestos 
p o r ; u n a  c o m i s i ó n  de l  
A y u n t a m  lento , no podrán 
ocuparse del festival, ya que 
anoche la ju'nta m unicipal 
permanente de San Remó, se ha 
opuesto a su designación.

Ante el veto" de la junta, el 
alcaldé de la ciurfad. Piero Parise, 
ha anunciado que la cuestión de la 
designación del organizador será 
sometida al consejo municipal.

E l próxim o festival de la 
canción, el vigesimocuarto, deberá 

- comenzar el 23 de febrero 
próximo.

LE “doSEN” UNA 
PIERNA Y UN 
BRAZO

MUNICH, 9 (Efe). -  Un equipo 
médico alemán ha conseguido 
“coser" un brazo y  una pierna a 
un muchacho accidentado en el 
curso de una intervención que 
duro ocho horas y  tratándose, al 
parecer, de la primera operación 
en su género qe se llevo a cabo, 
hasta ahora.

El paciente es un muchacho de 
c a t o r c e  a ñ o s  que  resul tó  
alcanzado por un torno que le 
secciono el brazo y  la pierna 
derecha cuando ayudaba a su 
pacEe a unos trabajos forestales en 
el distrito de Wasldheim, en la 
Alta Baviera.

LATINOAMERICA

**Golpe de estado** contra Vázquez

El o ag o n és  P. Linn, 
tomo el mondó de los 
p e rr il lo s  colomblonos

BO GO TA, 8 . -  El sacerdote español Domingo 
Lain, vinculado hace más de cuatro años a las 
perrillas colombianas, ha asumido el control y la 
d irección  del au todenom inado  Ejército de 
Liberación Nacional (E.L.N.) el más antiguo grupo 
subversivo del país, se ha sabido en círculos 
extraoficiales de esta capital:

De acuerdo con los rumores, no confirmados por 
las autoridad^ militares. Lain dio un "golpe de 
estado" contra él comandante del grupo guerrillero, 
Fabio V&quez Castaño, bajo la acusacran de 
ineficacia ante los recientes ataques del Ejército 
colombiano, que determinó la casi eliminación del 
grupo guerrillero y  la muerte de otros dos de los 
dirigentes los hermanos Antonio y Manuel Vázquez 
Castaño —hermanos de Fabio— y la captura del 
ideólogo Bicardo Lara.Parada.

"Corre ese rumor, pero aún no lo hemos podido 
confirmar", reveló un portavoz del Ministerio de 
Defensa de Colombia-fEfeL

N . d e  la R .— N uestro s lectores ya  conacen  
las andanzas d e l sacéhdote aragonés' D om ingo  
L a tn  en tierras d d  C olom bia  p o rq u e  repetidas  
veces nos h em o s ocupado  d e  sus actividades.

El Padre Lain llegó a Colombia hace 
aproximadamente cinco años y tras unos.meses 
de convivencia normal con las autoridades del 
país, marchó a las guerrillas que operaban eja. 
las zonas más escarpadas del país.

Más tarde,  algunos Oíros sacerdotes 
aragoneses de la misma promoción que el Padre 
Latn, marcharon también a Colombia para 
unirse a las guerrillas.

Durante éstos últimos años, las. noticias 
recibidas han sido siem'pré bastante confusas e 
inconcretas. .Incluso algunas vez se le dio por 
muerto precisamente en un choque personal 
con el jefe guerrilleró, Fabio Vázquez

Ahora el teletipo nos trae la noticia dé que 
Domingo Latn se ha puesto al frente de là 
guerrilla, eliminando a Fabio Vázquez. Nada 
dice de los otros curas guerrilleros aragoneses 
que combatían junto a Latn lo que nos hace, 
pensar que posiblemente habrán abandonado 
las guerrillas.

Um volcanes gaatem alte 
posibles fnentes de energía

HOUSTON (EE,UU .), 9 tEfe).-  
L'as cámaras de la nave espacial 
norteamericana "Skylab" fueron 
dirigidas ayer hacia cuatro volcanes 
de Guatemala en busca de fuentes 
posibles de energía basadas en el 
va lor encerrados' ep la. corteza 
terrestre.

Los astronáutas Geral P. Carr, 
^w ard , G. Gibson y William R. 
Pogue trabajaron conjuntamente para

colocar en el objetivo de la cámara,pl 
área centroamericana, objeto de 
estudio de ayer.

Un geologo de Darthmouth, ei 
doctor Richard E. Stoiber, estudiará 
la s  f o t o s  de  lo s ' v o l c a n e s  
guatemaltecos con el fin de localizar 
"depósitos de calor" escondidos bajo 
tierra.

Las fotografías- obtenidas con la 
cámara extraordinariamente perfecta 
de la estación espacial pueden revelar

ciertas carácterfeticas peculiares de 
los lugares donde se encuentran 
enterradas las bolsas de calor, una vez 
localizadas tales bolsas, quizá se 
puedan convertir en generadores de 
agua hirviendo, impulsores a Su vez, 
de generadores eléctricos.

E s t e  t ip o  de en e rg ía  ha 
comenzado a ser usado con éxito en 
Nueva Zelanda, Islandia, Italia, 
Méjico y California,

EL ILUSTRISIMO SEÑOR

Don BAM ONCEUU BEBNAL
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ADMINISTRACION Y GOBIERNO DE LA CAJA DE 
AHORROS DE LA INMACULADA Y DE LA JUNTA DE ACCION SOCIAL CATOLICA

FA LLEC IO  E L  D IA  9 DE EN ERO  DE 1974, EN ZARAGO ZA

H A B IEN D O  R EC IB ID O  LO S SA N T O S  SA C R A M E N T O S  Y  LA  B E N D IC IO N  A P O STO L IC A  D E  S.S.

—  D.E.P.-----

La Junta de Administración y Gobierno, Dirección y Empleados de 1̂  Caja de Ahorros de la Inmaculada, y la Junta y 
Socios de Acción Social Católica, al comunicar tan dolorosa pérdida, ruegan la asistencia a los funerales “ corpore 
insepulto" y entierro que se celebrarán mañana, a las 11,30 de la mañana, en la Parroquia de Santa Engracia, y acto 
seguido a la conducción del cadáver al Cementerio Católico de Torrero.

M ie n C O L E S ,-9  D E  E N E R O  D E  1974 A R A G O N /éxprés. PAQ . H



eKtraniBra
Aunque el 
dólar sigue 
subiendo 
espectacular 
mente

i La CRISIS QŒ DA 
en PE LA VICTORIA OBTENIDA EN EOS MERCADOS MUNDIALES 

NO REPERCUTIRA FAVORABEEMENTE EN EE NACIONAE USA

NUEVA YORK, 9i (Crónica de la agencia Efe) — especial 
para “ARAGON/exprés”).—

A pesar de que el departamento del Tesoro no ha querido hacer 
comentario alguno acerca de la devaluación de hecho del yen que 
provocó una nueva subida del dólar, en todos los mercados 

mundiales, expertos gubernamentales han dejado entrever ayer la 
preocupación de las autoridades norteamericanas por las repercusiones 
de las especulación que se cierne sobre la moneda de los Estados 
Unidos.

La principal consecuencia de un 
dólar excesivamente fuerte, que 
mantiene una posición de alza en el 
mercado europeo mientras la libra se 
desploma y bajan al unísono írmeos 
francés y belga, marco alemán y 
coronas suecas y noruegas, en su 
incidencia dn las exportaciones 
norteamericanas, más caras ya desde 
ahora.

Por el contrario, los ciudadanos 
norteamericanos podrían beneficiarse 
de una disminución de los precios de 
lo s  p r o d u c to s  im p o r ta d o s ,  
especialmente de automóviles, y 
maquinas de todas clases. Al menos, 
en el caso de que la inflación no 
devore la diferencia de precios 
producida por la danza monetaria 
mundial.

C O S O : H O Y

E S T R E N O

|EL ALFREDO U N D A
DE LOS GRAFigES EXITOS COMICOS!
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ÈN EL AIR E^ radio
1 ;..y  PARA USTEDES .

W AÑAN  A, JUEVES...

’“ A L  A IR E  DE LA JO T A ". A las 7.30 
“ M USIC AL DE ESPA Ñ A ". A las 11,30. 
“ G R A D ER IO ". lá.SO.
“ C eM EN TA R IO  DE 

A C TU A LID A D ” . A las 15,00.
“ DISCO-BOOM” . A las 19,00
“ UN MUNDO DE SO N ID O S"; A las 19,30.

“ SO LISTA S IN ST RU M EN T A LES” . 
A  las 23,00

í UNA SINTONIA AMISTÚSAj

De todas formas, la acelaración de 
la tendencia favorable al dólar en el 
mercado mimdial, que comenzó con 
la especulación producida en el 
momento de decretarse el embargo 
de petróleo árabe, forzará a los 
e s tra te g a s  económ icos de la 
administración Nixon a revisar el 
estado de las balanzas de pago de los 
Estados Unidos con casi todos los 
países, especialmente con aquellos 
que mantienen estrechas relaciones 
comerciales con Washington.

Según noticias provenientes de 
E uropa, la divisa norteamericana 
s ig u ió  a y e r  su m ovim ien to  
ascendente, llegando al lugar más alto 
desde el momento de su devaluación, 
hasta once meses.

Comentaristas norteamericanos se 
fe lic itan  de que el dólar haya 
recobrado tanta fuerza en el mercado

mundial, pero recuerdan que este 
movimiento es posible ahora por 
haber sido sostenido el dólar por los 
bancos centrales hace algunos meses, 
cuando su posición era catastrófica. 
Mientras tanto la economía interior 
norteamericana no da muestras de 
mejoría a pesar de la posición fuerte 
de su maieida en el extranjero. Por 
ejemplo, en la carrera ascensional de 
precios, el del acero subirá en un 
ocho por ciento el próximo mes, 
según advirtieron ayer en en Nueva 
York portavoces de las compañías 
productoras.

Las compañías aéreas anunciaron 
al Gobierno que si sube el precio del
f)etróleo de abastecimiento, debido a 
a crisis energética, también subirá el 

de los billetes de avión. El coste 
nuevo de energía puede hacer 
ascender el precio para las compañías 
aéreas citadas en un total de mil 
m illones de dólares para 1974,

explicaron también los portavoces de 
la industria aérea para sustentar su 
aserto.

Por todo ello, no falta quien 
concluya que la relación entre la 
salud de la moneda en el extraiqero y 
la de la economía del país puede ser 
pequeña, como en este caso.

La prim era depende de la 
especulación internacional, está 
sujeta a grandes fluctuaciones y no se 
puede predecir ni estructurar. La 
segunda de la que dépende la vida 
diaryi del americano medio, está 
directam ente relacionada con el 
embargo petrolero.

La “victoria total” obtenida por el 
dólar en los mercados mundiales no 
repercutirá favorablemente en el 
nacional de los Estados Unidos a 
corto plazo: la crisis queda en pie.

Marco VIAN A

KISSINGER Y CASTROI
¿A la m esa de negociaciones?
Al parecer, Cuba intenta 
reanudar relaciones 
con EE. ÜU.
WASHINGTON, 9 (E fe).- A Estados Unidos 

le cogió ayer por sorpresa el cable que, al 
p a r e c e r  le te n d ió  C uba p a ra  in ic ia r  
n^ociaciones sobre una eventual reanudación 
de relaciones. Un portavoz del Departamento 
de Estado, manifestó ayer que no tenía nada 
oficial que decir, pero que las declaraciones del 
em bajador cubano en Méjico habían sido 
recibidas con “sorpresa” .

Francisco López Muino, embajador de La 
Habana en Méjico, dijo el tunes en conferencia 
de prensa que su Gobierno estaba dispuesto a 
iniciar negociaciones con Estados Unidos, para 
el restablecimiento de relaciones, a condición 
de que cesara el bloqueo económico a la isla.

Esta es la primara vez desde que en 1961 los 
dos países rompieron relaciones diplomáticas 
q u e  u n  fu n c io n a r io  cu b an o  admite la 
po‘s ib ilid ad  de e n ta b la r  co n tac to s  con 
Washington.

“No estamos empeñados en una gua-ra santa 
con los Estados Unidos” , declaró el embajador 
cubano, cuyas palabras parecen insiithar una 
apertura al diálogo con Estados Unidos, por 
parte del Gobierno de La Habana.'

El portavoz del departamento de Estado 
m a n ife s tó  q u e  hay  fo rm as  oficiales y 
semiofíciales de comunicarse entre gobiernos, 
pero que, de todas formas “sopesaremos el 
contenido de las declaraciones el embajador 
cubano” , añadió.

E n  v a r i a s  o c a s i o n e s  el G o b ie rn o  
norteamericano ha insistido en que no está 
interesado en negociar con el ra im en  de 
Castro. La última de ellas, el pasado día 27, en 
la que Henry Kissinger dijo que no habría 
relaciones hasta que Cuba no dejara de apoyar 
l o s  m o v i m i e n t o s  r e v o lu c io n a r io s  en 
Iberoamérica.

Sin ^ b a rg o , se piensa que el secretario de 
Estado no vería mal un  nuevo y en este caso 
señalado éxito diplomático que añadir a su Usta 
.conunasuavización al menos, en las relaciones 
con Cuba, lo que sería el colofón de la apertura 
norteamericana a la Unión Soviética, China y 
demás países socialistas.

Un smianario norteamericano informó en su 
último númeix» que la f ^ r a  de Kissinger se ve 
con simpatía en La Habana. Lo que sería un 
indicio que podría terminar en la mesa de 
negociaciones.

SOLDADURA MODERNA M A  R F £ L

Félix MARUGAN
LAGASCA, 17 TELEFO N O S: 220150 y 229423
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EN LO ECONOMICO
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QDIEBE SUPLANTAS 
a D.S.A. en las 

FILIPINAS

..um
[

MANILA, 9. (Crónica del “Washington Post” en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”). —

J APON, que desde hace poco tiempo viene supiantando a los 
Erados Unidos en el papel de cliente principal de las 
Filipinas en cuanto al comercio, inició ayer una nueva etapa 

en este orden de cosas. Tras prolongadas discusiones entre el primer 
ministro japonés Kakuei Tanaka, y el presidente de Filipinas, 
Fernando E . Marcos, se dio a entender que ha comenzado una 
“ nueva era”  en las relaciones filipino-japonesas. Al parecer se ha 
iniciado una etapa de relaciones más estrechas, lo que no quiere 
decir que no queden pendientes vários problemas.

En su calidad de antigua potencia colonial y luego de estrecho 
aliado, los Estados Unidos, han venido siendo la potencia 
extranjera dominante en Filipinas. Sin embargo, desde hace poco 
tiempo las c^sas han venido cambiando con una rapidez 
sorprendente.
d e s p l a z a m i e n t o  e n  l a  b a l a n z a

Durante los primeros diez meses de 1973, el primer país 
importador y exportador con relación a Filipinas ha sido el Japón, 
en lugar de los Estados Unidos. El comercio filipino-japonéS' 
representó un 36 por ciento, frente al 30 por ciento del comercio 

filipina-estadounidense.
También en el campo de la ayuda extranjera Japón suplantó a 

los Estados Unidos en el mes de'mayo. Tokio le proporcionará a 
Manila 85 millones de dólares en concepto de ayuda, frente a los 
45 millones de los Estados Unidos.

Filipinas necesitará en adelante una afluencia de capital 
extranjero valorada en 600 millones de dólares anuales. Cada vez 
está más claro que el más probable siiministrador de la capital será 
Japón.

Esta «es la razón de que, a pesar del resentimiento que en 
Filipinas se sigue alimentando contra Japón, por la actuación de los 
japoneses durante la segunda guerra mundial' (Filipinas fue 
invadidad por 630.000 japoneses), el presidente Marcos le haya 
tfibutad^ una córdialísima acogida a Kakuei TanakafEste^'últímo

LOS NlPOIiCS 
DESEAN CONVERTIR 
A FILIPINAS EN SU 
GRANERO PARTICULAR

KA K U EI TANAKA

PERO EL “YEN"DESCIENDE
TO KIO.- Una joven coloca las 

cifras de las últimas cotizaciones de 
monedas extranjeras con relación al 
yen ,  en el B anco  de Cambio 
Extranjero. El yen, ha descendido 
hasta unos 300 por dólar, desde su 

icotizacipn-anterior'de 280, a causa 
d e l b o ic o t árabe d e l petróleo

correspondió a ios agasajos oficiales elogiando en una rueda de 
prensa la “ nueva sociedad” que patrocina Marcos.
LA  CUESTIO N  DE LO S FER T IL IZ A N T ES

Tanaka pidió que Filipinas siga suministrando a Japón materias 
primas y se mostró dispuesto a rene'gociar ios acuerdos existentes 
acerca de la concesión de préstamos al Sureste asiático sobre la 
nueva situación creada por la devaluación efectiva del yen.

Ya en el terreno de las conversaciones secretas celebradas en el 
palacio presidencial, la delegación japonesa parece haberse negado a 
garantizarle totalmente a Filipinas el envío de fertilizantes 
químicos, importantísimos para la agricultura del archipiélago. 
Filipinas compró el año pasado a Japón unas 160.000 toneladas de 
fertilizantes nitrogenados, pero en esta ocasión Japón sólo se ha 
comprometido a suministrar durante los primeros seis meses’ del 
presente año algo menos de la cuarta parte de esa cantidad.

Tanaka propuso asimismo que Filipinas se convierta en una 
“ base alimenticia”  del Japóiv país que importa gran cantidad de 
productos agrícolas de los Estados Unidos, Canadá, Australia y 
otras partes. Los representantes filipinos en empresas conjuntas 

, filipino-japonesas con el fin de explotar al máximo determinados 
aspectos de la agricultura del archipiélago.

E l clima de las relaciones filipino-japonesas mejoro 
repentinamente hace dos meses al ratificar el presidente Marcos el 
tratado de amistad, comercio y navegación negociado.por ambos 
países en 1960. E l tratado lo había ratificado la Dieta japonesa en 
1961 pero el Senado filipino se había venido oponiendo a él por la 
razón de que sometía'al archipiélago al dominio japonés.

Bajo el presente régimen, no hay posibilidad de objetar 
legalmente el tratado. Aún más, la Prensa se ve obligada a callar.

En el comunicado conjunto hecho público hoy al término de la 
visita de dos días de Kakuei Tanaka, este último y el presidente 
Marcos califican la ratificación del tratado de “ mojón histórico que 
refleja clarísimamente la creciente anáistad y la confianza mutua 
cada vez mayor entre los dos países” .
h  D onO BERD O FER

5.000 ESTODIANTES 
TAILANDESES 
CONTRA TANAKA

EL HOTEL EN QUE SE HOSPEDABA, 
PERMANECE BAJO UN PRACTICO 
"ESTADO DE SITIO"

BANGKOK, 9 (Efe-Reuter).— El primer ministro japonés, Kakuei Tanaka, se- 
ha mostrado hoy preocupado ante el hecho de que miles de estudiantes 
thailandeses se manifestaron contra su visita y mantuvieron al hotel en que se 
hospeda bajo un práctico "estado de sitio". Los estudiantes, indignados ante lo 
que consideran como imperialismo económico japonés, se congregaron en el 
aeropuerto y luego ante el hotel a la llegada de Tanaka de Filipinas.

El ministro japonés se dirigió al hotel acompañado por su colega thailandes 
Sanya D harmasakti, ahnbos escoltados oficialmente. Unos cinco mil estudiantes, 
que enarbolaban carteles en los que se leían consignas contrarias a la visita de 
Tanaka, se aglomeraron ante las puertas del hotel, viéndose obligada la policía a 
abrirle camino a la comitiva en mèdio de los estudiantes.

Tanaka, que segía conservando ■ en la solapa las flores que en el aeropuerto la 
habían ofrecido Dharmasakti, mostraba un semblante preocupado en el momento ^ 
en que penetró en el hotel en medio de la creciente vociferación de los 
manifestantes.

Ya.dentr<o del hotel, el primer ministro japonés estuvo protegido por un.grupo 
de policías secretos, mientras los estudiantes permanecían manteniendo el edificio 
en prácticamente estado de sitio. . . .

La policía no permitió-que los estudiantes penetrasen en el interior del edificio 
ni sobrepasasen la veRja que lo circunda.

Tanaka permanecerá en Thailandia durante 48 horas, durante las cuales tratará 
de disipar la preocupación que se experimenta en el país ante el creciente poderlo 
económico de Japón al mismo tiempo que procurará asegurar los suministro'de 
materias primas a Japón por parte de Thailandia.

Unos dos mil policías han intervenido en la protección de Tanaka, llevando a 
cabo lo que funcionarios thailandeses han calificados de "la operación de mayor 
envergadura" jamás organizada en Thailandia para proteger a un visitante 
extranjero. La manifestación ha sido también la mayor de las registradas en el país 
desde el pasado mes de octubre, fecha en que los estudiantes derrocaron al 
Gobierno militar de entonces.

En Kuala Lumpur se ha advertido hoy a ios estudiantes que se abstengan de 
organizar manifestación alguna contra Tanaka cuando éste llegue allí en visita 
oficial el próximo fin de semana.

Según un portavoz de la oficina del primer ministro malasio, el Gobierno no 
tiene noticia oficial de que se proyecte ninguna manifestación, pero tampoco 
excluye la posibilidad.

El mismo portavoz advirtió que, en el caso de, los estudiantes,intentar algo, 
"caerá sobre ellos el peso de las fuerzas de la ley y el orden".

TAKEO wnn en U.S.A.
WASHINGTON, 9 (Efe-Reuter). -  El viceprimer ntjnistro 

japonés Takeo Miki llegó ayer a Washington para celebrar 
conversaciones con las autoridades norteamericanas respecto 
a una reciente gira que realizóaochopaises del Oriente 
Medio. Miki, que dejó Tokio el lunes en dirección a San 
Francisco, visitó Oriente Medio para tratar de conseguir un 
abastecimiento estable de petróleo árabe.

Hoy, al mediodía, Takeo Miki se entrevistará con el 
secretario de Estado, Kissinger. También se entrevistará con 
William Simon, responsable de És cuestiones energéticas en 
Norteam áica..Y posteriormente, el viceprimer ministro nipón^ 
se trasladará a Nueva York para conversar con el secretario 
general de la ONU, Kurt Waldheim.

SISCO,
SUBSECRETARIO 
DE ESTADO PARA 
ASUNTOS 
POLITICOS

SAN CLEM EN TE (California), 
9 (Efe-Upi).- El presidente Nixon 
anunció ayer el nombramiento de 
Joseph Sisco para el cargo de
secretario de Asuntos Políticos,
con lo cual le convierte en el 
tercer jefe, en orden de prelación, 
dentro del departamento de 
Estado.

Nixon ha manifestado que 
Siseo sucederá en el puesto a 
W illiam  J .  Po rter, que será
n o m b r a d o  e m b a j a d o r  
estadounidense en el Canadá. 
Siseo , de 54 años, secretario 
adjunto de Estado para los
asuntos de Oriente Medio y el 
Sudeste Asiático desde febrero de 
1969, dimitió de su puesto a 
principios del pasado mes de 
diciembre para ocupar el cargo de 
p r e s i d e n t e  d e l C o le g io  
Universitario Hamilton en Nueva 
York.

A  RESPUESTA ARABE AL
COMENTARIO DE SCHLESINGER

EUROPA JAPON y 
deben hacer frente al 
desafío U>S.A.
"VOLAREMOS TODOS LOS POZOS PETROLIFEROS 
SI'EE.UU. LLEVA A EFECTOS SU AMENAZA"

E L CAIRO,  9 (E fe -U p i) .-  
Un periód ico  cañota  com enta  
hoy que Europa occiden ta l y  
J a p ó n ,  c o m o  pr inc ipa l e s  
c o n s u m id o r e s  del petróleo  
ára be ,  serian los prim eros  
a f e c t a d o s  p o r  c u a l q u i e r  
i n t e r v e n c i ó  nt m i l i t a r  
estadounidense para concluir  
el em bargo p e tro lífe ro  árabe.

E l  i n f l u y e n t e  “Al~  
G o m h u r i a ” c o m e n t a  las 
d eclaraciones del secretario  
d e  Defensa estadounidense  
James  Schlesinger, en una 
entrevista  que fu e  televisada 
el pasado dom ingo.

Dijo que exis t ía el riesgo 
de que la opinión pública  
estadounidense pudiera ped ir  
el uso de la fu erza  contra los

árabes si la industria  m undial 
se  v e í a  a f e c t a d a  por el 
em bargo p e tro lífero . A ñad ió  
quq en su op in ión  no se 
produciría  una situación en la 
que se requiriese el uso de la- 
fuerza .

“A l g o m h o u r i a ” advirtió  
que los árabes volarían todos  
sus p o zo s p e tro lífe ro s  s i los 
Estados Unidos llevasen a a 
efecto su amenaza.

“Un puñado de explosivos 
es su fic ien te  para hacer el 
t r a b a j o  y l o s  verdaderos 
p e r d e d o r e s  serían Europa  
o a d d e n t a i  y J a p ó n  los 
principales consum idores del 
petrólero  arabe..., po r tanto  
c o r r e s p o n d e  a E u r o p a  
occidental y a Japón  hacer 
fr e n te  a este desafió.”

M IE R C O L E S , 9 D E  E N E R O  D E  1974
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TIENE BONIFICA
CION POR EL CON

SUMO DE GASOU
N A YG A S-O IL?

VENGA AL BANCO DE VIZCAYA. EL UNICO 
BANCO PAGADOR OFICIAL DE LOS VALES DE 
CAMPSA EN MADRID, VIZCAYA, ZARAGOZA, 
ALICANTE, CASTELLON Y CORDOBA.
El Banco de Vizcaya pone a disposición de los agricultores, las oficinas situadas en las seis 
provincias citadas.
Sin costo alguno se puede hacer efectivo el cobro de los vales de Campsa.
Venga a la oficina del Banco de Vizcaya más próxima. Le esperamos.

Aprobado por el Banco de España, n.'  ̂9.690

BANCO DE VIZCAYA
siempre cerca de usted

-



Mañana: Entrevista

Pompidou
Bnteflika
EL PROBLE^IA DE LOS ARGELINOS. 
EL DEL PET-ROLEO Y EL ATENTADO 
AL CONSULADO DE ARGELIA.
TEMAS A TRATAR

A R G EL , 9 (Efe).- El Gobierno argelino prepara activamente la 
entrevista que el ministro de Asuntos Exteriores, Abdelaziz Buteflika 
mantendrá el próximo jueves en París, con el presidente de la República 
francesa. La entrevista fue aplazada la semana pasada pocas horas antes 
de ser recibido Buteflika por Georges Pompidou. El palacio del Elíseo 
indicó se trataba de una cuestión de horario, mientras el portavoz oficial 
argelino subrayaba en el aplazamiento había sido solicitado por Argel.

En todo caso el "dossier" que presentara Buteflika al presidente 
Pompidou es voluminoso y abarca desde la situación de los argelinos en 
Francia, víctimas de una serie de agresiones y atentados de carácter 
racista, hasFa el problema del petrólero, pasando por ía avería de una 
factoría de gas que reduce el aprovisionamiento de Francia en un 25 por 
ciento habiendo adoptado el Gobierno de París medidas restictivas para el 
consumo de gas.

Pero el problema "candente" def "dossier" subrayan los medios 
argelinos autorizados, es el atentado contra el consulado General de 
Argelia en Marsella y el desarrollo de la investigación. Esta, según las 
autoridades argelinas, no progresa con la debida rapidez, mientras el 
ministro francés del interior explica que más de cuarenta policías se 
ocupan del ca^), habiendo efectuado diversos registros en sedes de 
movimientos de éxtrema derecha y detenido, para ser interrogadas, a dos 
personas vinculadas con la extrema derecha. Una fuente parisiense precisó 
que podría tratarse de un "ajuste de cuentas entre argelinos", hipótesis 
rechazada por los medios de Argel.

CASI DIEZ »11 LEONES DE PESETAS 
PARA MITIGAR EL PARO OBRERO

MADRID) 9 (Europa Press).-  
El M in istro  de Trabajo ha 
concedido un total de 9.150.000 
pesetas en subvenciones con

destino a mitigar el paro obrero 
en las provincias de Alicante, 
A lm ería , Granada, Murcia y 
Segovia.

Paz Estensoro,
EXPULSADO de BOLIVIA

I  ̂ HA SIDO ENVIADO AL PARA6ÜAY- H
LA PAZ, 9 (Efe).- El expresidente de la República 

y jefe del centro izquierd ista "Movimiento 
Nacionalista Revolucionario", Víctor Paz Estensoro, 
de 66 años de edad, fue expulsado hoy del país y 
enviado junto a su secretario privado, Eduardo 
Olmedo López, al Paraguay, se informó a "E fe "  en 
fuentes dignas de crédito.

El jefe del "M N R " y su secretario privado habían 
sido citados esta mañana en La Paz a las oficinas del 
M in is te rio  del In te r io r  A l parecer, de esas 
dependencias fueron embarcados en un avión rumbo al 
Paraguay.

El pasado 18 de noviembre, Paz Estensoro había 
decidido abandonar la coalición gubernamental

después de apoyar al régimen civil-militar del general 
Hugo Banzer durante 26 meses.

Una parte de los miembros de su movimiento siguió 
a Paz Estensoro, mientras que otra, dirigida por el 
subjefe del "M N R " Ciro Humbolt, .observó la, 
decisión del viejo líder político y continuó en el 
Gobierno de Banzer, produciéndose una virtual 
división dentro del partido.

Paz Estensoro había regresado al país después de la 
caída del régimen izquierdista dé Juan JbséTorrbs, en 
agosto de 1971, formahdo una coalición con su otrora 
enemigo político. Falange Socialista Boliviana.

E l jefe del M N R  y ex-presidente, había 
permanecido en el exilio desde el 4 de noviembre de 
1964 hasta agosto de 1974.

Trudeon, a  Europo
OTTAVI A, 9 (Efe-Upi) -  El primer ministro 

canádiense Fierre Trudeau declaró ayer que estaba 
realizando los preparativos necesarios para efectuar 
una visita cficiai a Europa el próximo mes. ^

"Se llevan a cabo conversaciones exploratorias”, 
dijo a los periodistas Trudeau, que le interrogaban 
respec to a una información aparecida en el 
"Toronto Star” en el sentido de que el primer 
ministro canadiense viajaría a Bruselas y, Viena en 
el próximo mes de febrero.

Los funcionarios gubernamentales canadienses 
han confirmado que se están llevando a efecto 
negociaciones, "pero que los detalles estaban aún 
siendo perfilados y  tenían que añadirse escalas en 
el itineràrio de Trudeau”.

i m

MINUT

DESDE EL GOLPE DE ESTADO

DIEZ VECES MAS CHILEÑOS. EN VIGO
V IG Ó ,  9 (Europa Press).— derribó al presidente Allende, la 

Desde el pasado once de colonia chilena en Vigo ha
septiembre, cuando se produjo aumentado de nueve a cien
en Chile el golpe de estado que residentes.

CONDENADO POR 
JUGAR A LA 
PELOTA EN LA 
VIA PUBLICA

ELILMO.SR.

Don BAMON CELMA BEBNAL
FA LLEC IO  HOY D IA  9 DE ENERÓ  DE 1974

A los 67* años de /édad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica, bajo el manto de la
Virgen del Pilar.

— D .E .P .------

Sus apenados: esposa, doña Isabel Delgado; hijos, don Ramón, doña Isabel, doña M. Pilar, don José Antonio,doña 
M. del Carmen, doña María de los Angeles, doña Maríp Jesús, doña María Teresa y don Francisco Javier; hermana^ 
doña Susana y doña Natividad; hijos políticos,don Manuel Miralbes, doña Araceli Bernal, don Bernardo Velilla y don 
Teodoro Córdoba; nietos: Isabel, Salvador, Ana, Susana, Ramón, Araceli, María Cristina, María de los Angeles, Patricia, 
Bernardo, Teodoro y Juan Ignacio; hermanos políticos,don José' Luque, doña Pilar Delgado, don José Delgado, doña 
Marisa Vicent y don Eduardo Bru; sobrinos primos y demás familia

El funeral de “corpore insepulto" se celebrará mañana día 10, a las 11,30 en Santa Engracia, a continuación tendrá lugar la 
conducción del cadáver al Cementerio Católico de Torrero.

Los rosarios se celebrarán los días 10, 11 y  12 de enero a las 19,45 horas en la Cripta de Santa Engracia.
El Arzobispo de Zaragoza y  otros prelados han concedido indulgencia en la forma acostumbrada

V A L E N C I A ,  9 (C if r a ) .-  
" Espero que el excelentísimo 
señor alcalde de la ciudad, en su 
afán por cuidar a la infancia, me 
diga dónde puede jugar mi hijo a 
la pelota", dice entre otras cosas 
un pliego de descargos presentado 
por un padre de familia contra la 
denuncia municipal impuesta a su 
hijo, que jugaba a la pelota en la 
vía pública.

El recurrente, señala en su 
exposición que, ayer, su hijo "fue 
requerido por un-ciudadano que 
vestía de paisanó, que no se 
i d e n t i f i c ó ,  pa r a  que  le 
acompañara hasta su domicilio 
-el del niño-, por encontrarle 
jugando a la pelota en la calle de 
M a r t í n e z  Cube l Ts ,  Dicho 
c i udadano,  que en ningún 
momento se indentificó extendió, 
ya en mi presencia y domicilio, 
una papeleta de denuncia 
municipal, sin señalar en la misma 
el artículo del código infringido, 
para lo cual en tal papeleta existe 
un casillero especial, ni significar 
tampoco la cuantiada la denuncia".

Finalmente, el indignado padre 
escribe; 'Tenga a bien considerar 
presentado escrito de descargos 
contra dicha sanción, en el caso 
de que el autor de la misma sea 
efectivamente agente municipal".
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RfOMA.— El crítico cinematográfico Gian Luisi Rondi (a la derecha) discute con los jovenes 
católicos tradicionalistas, que exteriorizan su protesta el día del estreno de la película ‘ Jesiipristo 
Superstár” . Estos consideran el film blasfemo, pero el crítico cree que no debe calificarse la película 
ppr el títu lo , de apariencia irreverente, pero que es en realidad una hipérbole conforme a las 
tendencias actuales (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

OLAS DE 
DOCE METROS

H O N O LULU .— Un fortísimo temporal se abate sobre la costa 
Norte de la isla, en la bahía Waimea, donde se han producido 
bastantes destrucciones por las olas de d.oce metros, como la que 
recoge la foto (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

M ADRID .— E l Presidente del Gobierno, D. Carlos Arias Navarro, acompañado de los Ministros del 
Ejército Marina y Aire, y del ex ministro teniente general Barroso, durante la conferencia de la 
apertura del citado Curso Básico para Mandos Superiores pronunciada en la Escuela Superior del 
Ejército por el director de dicha Escueta, teniente general Mateo Prada Canil las  Verso dicha 
conferencia sobre el tema "L a  Energía Nuclear.E Arma Atómica”  (Foto Cifra Gráfica).

ST. PA U L (Michigan).— Los dirigentes del movimiento indio 
de liberación, Russell Means (a la izquierda) y Dennis Banks, se 
dirigen al Tribunal Federal del Distrito, para responder de la 
acusación formulada por la ocupación de Wound^ Knee. La 
defensa invocará los derechos de los indios, garantizados por el 
Tratado de Fort Leramie, en 1869. Banks ya recordó en una 
conferencia de Prensa, que los indios llevan sufriendo 200 anos de. 
represión por parte del Gobierno federal. {Telefoto Cifra 
Gráfica-Upi).
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NEGRO"
DESDE EL CINE MUDO 

A NUESTROS DIAS

L petróleo, la gran preocupación en los
4 dias actuales en todo el mundo, ha sido
Alterna del séptimo arte, en todos los 

tiempos de la industria cinematográfica.
Desde-los tiempos del cine mudo, cuando 

Fred Newmayer dirigió 'The Potters", con 
W.C. Fields como estrella, a "Oklahoma, año 
10", dirigida y producida por Stanley Kramer 
en 1972 que protagonizan George C. Scott y 
Faye Dumaway, el ! cine ha tratado desde 
diversos aspectos el petróleo. E incluso hasta ha- 
hecho un tema musical en "High, Wide and 
Handsome", djrigida en 1937 por Ruben 
Mamoulian, con Randolph Scott e Irene Dunine 
en los papeles principales, que interpretaban las 
c anc i ones  de Jerom e Kern y Oscar 
Hammerstein. Y  conio es lógico muchos 
documentales, la mayoría de ellos producidos 
por las propias compañías petrolíferas, para 
poner de manifiesto la bondad del petróleo y de 
la compañía que la ha producida, que lleva el 
progreso y confort a quien allí trabajan.

EL CASO MATTEI_____________________________

El pasado año se estrenó la película italiana 
"El caso Mattel", en la que trata de poner de 
manifiesto que las reglas del gran juego 
petrolífero podían mudar, como sucede ahora, 
si los países productores usasen el petróleo 
como arma.

Enrico Mattel, que murió en un accidente de 
aviación en 1962, accidente que para nipchos 
fue  p r ov oc ado  porque interesaba la

desaparición de este hombre, fue una de las 
personas que intentaban cambiar las reglas del 
juego "ya que de un lado están los países 
productores, y del otro los países consumidores 
y en medio las compañías petrolíferas". Los 
países productores, en su mayoría pertenecen al 
tercer mundo y los consumidores al mundo 
industrializado ".

Y esta película cobra ahora una gran 
actualidad por esas palabras de Mattel, que en la 
cinta están en boca de Gian María Volonté. Y 
como sucede con el petróleo, la mayoría de las 
películas que hablan de él, han ido por ios 
países industrializados, lo que no quita para que 
en los países del tercer mundo o no

'»»Vr'mrfrtiW «Ysr ENERO n r i«»74

industrializados se haya producido alguna que 
otra película o documental. Y  así tenemos que 
en Venezuela, Carlos Rebolledo realizó un 
documental de’ algo más que media hora de 
duración , titu lado  " P ozo  muerto". En 
A rgentina  y Brasil también hay algunas 
experiencias.

ROMANCES EN LAS SELV A S 
AM ER ICAN AS_________________________________

El cine ha producido una serie de romances, 
basados en el petróleo y que tenían sus 
localizaciones en las selvas o tierras americanas. 
Entre estos están "Her Husband's", producido

en 1922 por Sam Wood y con Gloria Swanson 
de protagonista; 'The Showdon", año 1928 
dirigida por Victor Schertzinger y con George 
Brancrofts Evelyn Brent;"Untamed", dirigida por 
Jack Conway y teniendo a Joan  Crawford y 
Robert Montgomery como estrellas; "Blowing 
W ild", hecha en 1953 por Hugo Pregónese y 
protagonizada por Gary Cooper, Barbara 
Stanwychk y Antony King.

Pero ninguna tan importante como el 
"Salario del miedo", de Henry Cloutzot, con 
Ives Montand en el papel ^telar, y que es una 
gran denuncia del drama del petróleo.

Hay otros muchos filmes sobre el petróleo, 
como 'Tu lsa" dirigida por Sturat Meisler y con 
Susan Rayward de protagonista; "Branck 
Gold", con Antony King y Katarine de Mille;

. "Las petroleras", de Cristian Jaus y con Claudia 
Cardinale y Brigitte Bardot como protagonistas' 
V "Gigante"de Georges Stevens, con Jam es 
Dean de protagon istas.

Todas ^tas son películas en las que se pone 
en manifiesto el romanticismo del petróleo y de 
las gentes que luchan por él, aunque en todas 
haya un malo, que pretende quedarse con el 
petróleo para su beneficio.

Quizás la única película que siga en la línea 
de denuncia de "E l caso Mattei" y "E l salario 
del miedo", sea la que produjeron en 1951, 
Cesare Sabatini y Vittorio de Sica, titulada 
"Milagro en Milán", en la que se pone en 
manifiesto las canalladas, bajezas y todas las 
tretas para ser dueños del petróleo, ese oro 
negro que ha dado lugar a tantas artimañas y

tretas inconfesables, porque es necesario a la 
humanidad. Y  el cine, pase a haber tratado el 
tema, no lo ha hecho en la forma que debiera 
hacerlo, al buscar un lado sentimental y 
romántico en la mayoría de los casos.

Pero nunca ha tratado el tema de los 
gobiernos derrocados, de ios que han vendido 
su honor y de las muertes que ha causado 
dando origen a un colonialismo económico que 
puede traer grandes males a la humanidad.

Carlos M AXIM ILIANO
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ON CAMPO CON BDEDAS

3 RODAJAS 
de “LIMON*

Es bien curiosa esta panorámica que nos muestra un campo de fútbol zaragozano con ruedas... o con salvavidas.
Sobre su terreno se jugan partidos y partidillos. Chicos que sueñan con ser Cruyff, árbitros que pretenden ascender su 
Gòlgota de la amargura retribuida, y todos los espectadores que quieran pasar a ver el gran espectáculo del fútbol joven 
—más difícil cada dia— se dan alli'cita todos los domingos.. ¿Ruedas o salvavidas? Extraña foto esta de un campo de 
fútbol cercado por llantas de camión o ruedas de utilitario. (Foto García Luna).
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OCAHPOS, ARRUA 
Y DIARTE

£ N la s  t e r t u l i a s  
futbolísticas locales, o 
por lo menos en buena 
parte de ellas, casi 

todos los comentarios giran 
en torno a la “ colonia”  
paraguaya que mantiene o 
mantendrá en plantilla el Real 
Zaragoza, por motivos que 
trataremos de explicar. Bien 
por error o defecto de 
redacción, bien por mal 
entendido, se mantiene la 
creencia general de que Arrúa 
ha recomendado el fichaje de 
su paisano Diarte, cuando la 
realidad viene a ser muy 
distinta. Avelino. Chaves ya 
informó sobre Diarte cuando 
estuvo en Paraguay para 
fichar a Nino Arrúa, pero, 
además, el mismo Chaves ha 
vuelto en Diciembre para 
observar de nuevo a Diarte y 
ponerse en contacto con él. 
Como es lógico y natural, la 
directiva blanquilla preguntó 
a N in o  A r r ú a  por el 
mencionado Diarte y el buen 
interior zaragocista se limitó a

LOS DOS

jugadores extranjeros —el 
rendimiento se demuestra 
sobre el campo— que este 
aro han llegado a España 
Lo del holandés ya se 
daba por descontado 
antes de comenzar a jugar 
en el Barcelona y lo de 
Arrúa, hay que darlo por 
hecho después de verlo 
jugar y rendir en él 
Zaragoza.

L O decimos nosotros 
y y a  lo  d icen  
tod os! Cruyff y 

Arrúa son los dos mejores

Salvando las naturales 
distancias de uno y otro, 
hay algo en lo  qiie 
coinciden plenamente Su 
inmediata adaptación al 
fútbol español. Uno y 
otro llegaron y triunfaron 
i n m ed iatamente. Desde 
que llegó Johan Cruyff 
puede decirse que el 
Barcelona es campeón y 
desde qiie llego Arrúa 
también puede decirse 
que el Zaragoza es otro,

otro equipo mejor. Aquél 
lo es todo en el Barcelona 
y éste, en el Zaragoza, es 
m ucho. A quél achica 
balones en la defensa, es, 
el auro del centro y 
golea. Este manda en el 
centro junto a Violeta y 
Planas, con más juego 
qi‘e nunca junto a él y es 
en  la vanguardia el 
hombre que hace el gol o 
el que lo facilita junto a 
un Ocampos con el que 

,s e c o  nip e n e t r a 
perfectamente.

Ni N etzer con ser 
quien es, ni Keita, ni Mas, 
n i  H e r e d i a ,  h a n  
conseguido tanto, Cruyff 
el que más costó, va a 
resultar para su club, en 
la  taqu illa  y en la 
c la s if ic a c ió n  el m.ás 
barato de todos. Y de 
Arrúa, que, para lo que 
costó^ casi es »>n regalo, 
puede decirse que, salvo

CruyffI es el mejor de 
tod o s los futbolistas 
extranjeros llegados este 
aro al fútbol español.

e x p o n e r  claramente su 
opinión: “ Se trata de un buen 
jugador —dijo Arrúa— y creo 
que interesa al Zaragoza” . El 
fichaje, pues, es cosa de la 
D irectiva , no de Arrúa. 
¿Queda c laro?..

LAS CONVENIENCIAS 
DE CADA CUAL

S T A N LEY  Roouss, por 
las buenas, por el 
a r t í c u l o  2 3 ,  sin 
encomendarse a Dios ni al 

diablo y sin contar con nadie, 
fijó la fecha del 16 de Enero 
para  que yugoslavos y 
españoles ventilasen su 
eliminatoria pendiente de 
cara al Mundial-74, quizás 
porque entonces le convenía 
quedar bien con el señor 
Pérez-Payá y los suyos. Pero 
resulta que después vino “el 
tfo Paco con la rebaja” , el 
P re .s id e n te  yugos lavo  
Andfejevic, y la F IFA  tuvo 
que rectificar, escribiendo 
digo donde había puesto 
Diego. El 13 de Febrero 
porque les conviene a los 
yugoslavos, aunque ahora se 
permite el lujo el señor 
Pérez-Payá de afirmar que a él 
también le conviene. Kubala 
piensa de^tra manera, pero...

1}
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ERA UN ARBITRO. 
NO UN LEGIONARIO

E n  Burgos, en el último 
cuarto de hora del 
encuentro disputado 
entre el titular de la ciudad y 

el Betis, tuvo lugar el drama 
de la semana, directamente 
relacionado con el colegiado 
de turno. Herencia Jurado 
actuó de protagonista en 
Mallorca, ef catalán Llórente 
en Burgos. Al recibir el 
impacto de un proyectil 
dirigido desde la grada en 
momento clave, el señor 
Llórente “ se hizo el muerto’ 
sobre el cesped, fue retirado 
por las asistencias en camilla 
y ■ optó., con muy buen 
cnterio a nuestro juicio, por 
suspender el partido desde 
a q u e l  m ism o instante. 
Aseguran los médicos que no 
tenía nada, sólo una ligera 
alteración nerviosa, que podía 
continuar en la brecha. 
Nosotros opinamos que se 
trata de un árbitro, no de un 
legionario, y que también los 
galenos de marras podían 
haberlo sustituido, si_ tantos 
deseos tenían de continuar la 
guerra.
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Escriben:
Gloria A R IA S  
M .A n ge lB R U N ET  

Antonio M O LINO S  
Enrique PEYRO N A  
Antonio S A R R IA
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PROHIBIDO I 
ADELANTAR I

i
I

£L problema no es nuevoJodoel mundo ha leído alguna vez 
que los accidentes de carretera se producen generalmente en 
los adelantamientos. En una estadrstica reciente se 
aseguraba, que a esa prisa por pasar los coches delante de otros se 

deben cargar al menos el cincuenta por ciento de los accidentes 
mortales de carretera.

Pero no es de los adelantamientos de vehículos en nuestras 
pistas nacionales, de lo que les queremos hablar. Nos referimos a 
los adelantam ientos en el fútbol. Concretamente a esos 
adelantamientos posicionales a los que es tan aficionado el portero 
Nieves.

Conforme en que muchas veces su posición adelantada le 
permite salir con ventaja, e interceptar ciertas incursiones peligrosas 
lanzándose a los pies del adversario. E incluso que su colocación 
f u e r a  del marco disminuya el ángulo de tiro. Pero ..

Son varios los goles que ha tenido que encajar por esa tendencia 
acusada de "jugar" con tanta generosidad. Los tiros y goles 
sorpresivos se suceden con demasiada reiteración, sin que Nieves 
pueda ni siquiera intentar detener la trayectoria -casi siempre 
parabólica-, del balón, -que inevitablemente se aloja en la red.

Habrá que examinar los pros y contras de esa colocación, al 
parecer no demasiado ortodoxa. Nadie mejor que el propio Nieves, 
al que suponemos no le decimos nada nuevo, para rectificar si es 
preciso sobre la marcha.

Desde Igego, por lo que vemos un partido si y otro también, los 
adelantamientos de Nieves, resultan generalmente nortales de 
necesidad. Especialmente si el contrario se apercibe de su posición

E
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ÌTO NOMBRE 
al ARBITRO!

VICTOR MERINO. SECRETARIO DE LA 
FEDERACION: "FERREIRO NO INFLUYO EN 
EL RESULTADO DEL PARTIDO 
REAL ZARAGOZA - STADIUM"

E l  partido de baloncesto entre el Real Zaragoza 
Club de Tenis y el Stadium Casablanca, estuvo 
salpicado de incidentes que partieron del 

público, increpando la actuación del árbitro señor 
Ferreiro, hermano de una jugadora del Real Zaragoza.

Se escribió abundantemente sobre este asunto. 
Nadie sabia quidn había efectuado el nombramiento 
del citado árbitro, causa de todos los malestares y 
disgustos de aquel encuentro. Que, por otra parte, no 
influyó en el resultado del mismo en el que el Tenis 
venció al Stadium por 46-36. Sin embargo, hay que 
reconocer lo improcedente del nombramiento. 
"¿Quien efectuó el nombramiento? Esta ha sido la 
pregunta que no tenía contestación. Hasta que, por 
íin, ha hallado respuesta en el Secretario de la 
Federación dimitida don Víctor Merino, quien nos ha 
respondido:

- iYo nombré al árbitro!
-¿No le parece que no es correcto nombrar a un 

árbitro que ha de juzgar la actuación de dos equipos 
que disputarán un partido de trascendencia y en uno 
de los cuales va a jugar una hermana del citado 
árbitro?

Le voy a decir más. El Artículo 16 de las Reglas 
Oficiales de Baloncesto para las temporadas 1972-76 
dice lo siguiente: "Nunca se podrá poner suficiente 
empeño sobre la necesidad de que los árbitros no 
ten^n ninguna conexión con cualquiera de los 
equipos representados y que sean completamente 
competentes e imparciales". ¿Lo era el señor. 
Ferreiro?

-No cabe duda que cuando se designa un árbitro es 
Porque se le considera competente. Aun cuando, en 
este caso, el señor Ferreiro no era de los más avezados; 
los veteranos, nos ofrecían dificultades para el 
nombramiento por tener otros menesteres y no poder 
atender la designación. En este caso, yo pensé en 
nombrar el citado árbitro, por tener juvetitud e ilusión 
en el arbitraje.

"IG N O R A BA  QUE F E R R E IR A  TUVIESE 
UNA HERM AN A EN E L  R EA L  Z A R A G O ZA "

—Pero ¿ten iendo una hermana en el Real 
Zaragoza?

—Quiero dejar bien claro que cuando hice el 
'nombramiento yo ignoraba que Ferreira tuviese una 
hermana que jugaba en el Real Zaragoza.

La Federación que presidía don Pedro Gómez, ya 
dimitida hace tiempo, actuaba de una manera un poco 
en el aire, puesto que incluso el señor Merino, 
secretario de la Federaciórv era uno de los miembros 
del grupo dimitido. Por ello, casi todo giraba alrededor 
suyo que se había hecho cargo de los asuntos en tanto 
no se nombraba Federación, de una forma accidental.

No obstante, el entrenador de Stadium, José Blas 
Margelí, dejó bien claro antes de comenzar el partido, 
que su intención era elevar una protesta a la 
Federación Española de Baloncesto, apoyándose en el 
motivo de que .había una hermana del citado árbitro 
jugando en el equipo contrario al suyo. No le faltaba 
razón.

—Debo decirle que en aquellos momentos ya no 
había posibilidad de remediar aquello. Por otra parte 
estimo que el sentido deportivo debe de estar por 
encima de todas estas suspicacias. Ferreira no influyó 
en el resultado. Por ello mi conciencia está tranquila.

—No obstante, el Reglamento, que usted nos exhibe 
dice lo que no procede.

■ —¿Puedo yo estar al tanto de quienes son familia de 
los árbitros? Ya no había otro remedio. Insisto en que 
lo deportivo debe siempre imperar.

La Federación hace tiempo estaba dimitida. Ya se 
ha aceptado dicha dimisión. Víctor Merino sigue 
diciendo sin ocultarse:

— iYo nombré el árbitro!
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AL CORAZON 
DE LOS CLUBS

Sabemos que el día de 
Navidad hubo muy pocos 
espectadores en el Campo de 
Torrero donde se jugaba un 
partido a beneficio de la 
familia del jugador del 
V a ld e f i e r r o ,  Remacha,■ 
fenecido en el trágico suceso 
del Barrio de Las Fuentes.

La recaudación no llegó a 
las trece mil pesetas, aunque 
lo s  o rg a n iz a d o re s  del 
encuentro pusieron todo su 
entusiasmo por dotar al 
encuentro de algún aliciente 
especial y emotivo como fue 
el de que e l jugador 
zaragocista Saturnino Arrúa 
saltara al campo con la 
elástica del jugador Remacha.

De las 180 cartas que 
fueron remitidas a otros 
tantos de la Región, la 
anterior semana, sólo habían 
sido contestadas por una

treintena de equipos. En 
dichas cartas se remitían diez 
entradas para el partido 
esperándose, lógicamente, de 
la generosidad de los clubs 
que enviasen sus donativos y, 
es lo cierto, que muchos no 
han contestado aún,

Y  aquí es donde queremos 
dirigirnos al corazón de los 
clubs regionales, diciéndoles 
que aún es tiempo de hacerlo.

La solidaridad, en fútbol, 
cuando la desgracia se cierne 
sobre un jugador humilde, 
debe de ser total y absoluta 
sea quien sea o llámese el club 
como se llame. Que no 
podamos decir que en el 
fútbol pequeño de Aragón unos 
nos olvidamos de otros en 
circunstancias así. Porque si 
Arrúa quiso sumarse a este 
acto, siendo iquien es, por 
qué no hemos de hacerlo 
todos los demás?
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OJM.
De 16,00 a 19,30.- RADIO-NOVELAS
19.30. - SINTONIA 3-4-4: Andres García Jaime y José J. Chicón.
21.00. - MOTOR MUSICAL.- Jesus Gimeno y Tere Herrero. 
22,35.- GENTE IMPORTANTE.(Entrevistas con famosos).
23,05.- EL CONSEJO DEL DOCTOR.— Actualidades médicas.
23.30. - HORA 25.- Información y entrevistas.
FJH.
21.00. -TROTADISCOS,

y en FM>95'4 mgc.
23,00.- “ROMEO Y JULIETA” Tchaikowsky y Berlioz. Presenta 

Alfonso Sancho.

RECIBALO EN SU CASA
se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SU SC R IBA SE Y  LO R EC IB IR A  
EN SU CASA CADA TA RD E

domiciliado en ............................calle .

M IE R C O L E S , 9  D E  E N E R O  O E .1 9 7 4

...................................., núm..............  se suscribe p o r  un

trimestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés”.

Precio por trimestre : 360 pesetas. îi!

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza :;ji
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^ K T  ILC A BA M BA  sólo tiene una calle, que cruza de norte a sur el 
pueblo. Sus 203 casas se empinan hasta la vieja iglesia. F*or 

*  supuesto,, no hay hoteles, ni pensiones, ni posadas. Sólo en 
una taberna le dan al viajero comida y pan, por muy poco dinero^ 
casi por un ridículo puñado de monedas. El gallo que se pavoneaba 
en el corral ha caído en la cazuela, mal que le pese al pobre. 
Después, a la hora del café, ha llegado el buen cura del valle, don 
Francisco Bravo, que no anda muy sobrado de ropa ni de jabón de 
afeitar.

— P u e s ,  s íj son muy 
piadosos los habitantes de por 
aquí. Vienen a misa todos los 
d o m in g o s  y fiestas de 
guardar. Cuando llegó la plaga 
del protestantismo nadie 
picó/ ni uno solo.

—¿Y  por qué cree usted 
que llegan a edades tan 
extraordinarias, padre?

—No lo sé. Nadie io sabe. 
Puede que sea el clima y la 
acomodación a ia paz idílica 
del lugar. Aquí no se conocen 
grandes pasiones.

Hemos ido hasta ia iglesia 
que, como todo el puebfo, es

E s c r i b e
YALE

Fotos

pobre de solemnidad. Y  
hemos buceado en los viejos 
l i b r o s  de los registros 
bautismales, algunas de cuyas 
hojas sen absolutamente 
ilegibles.

Luego, el cura párroco de 
V i l c a b a m b a  n o s  ha 
acompañado hasta la casa de 
Ricardina Toledo, que tiene 
ciento  un años sobre sus 
espaldas, aunque ella, a fuerza 
de mentiras, na llegado a 
convencerse de que sólo ha 
cum plido noventa y uno. 
Pero su partida de bautismo 
está bien clara.

Ricardina es soltera.
—¿Y  por qué no se casó 

usted?
—Porque no me convino
—¿No tuvo novio?
—Aigún zagal me rondó. 

Pero de eso hace ya mucho 
tiempo.

Tiene ei pelo blanco y la 
caen sobre la nuca dos 
graciosas trenzas.

—¿Y  en qué se entretiene 
usted, Ricardina?

—En ia pobreza, hijo.
Lo ha dicho sin desaliento, 

sin amargura. Lo ha dicho 
con una extraña y resignada 
fiiosof ía.

—Antes cocía la masa y 
hacía panes riquísimos.

—¿Le da miedo morirse, 
Ricardina

—No, hijo. Ya he vivido 
demasiado. Cada vez que veo 
amanecer me convenzo de 
que Dios me ha hecho un 
regalo.

Y  junta sus manos pecosas 
sobre el regazo. Y  entonces

m k
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Ermelinda Toledô  quien nos relata el único crimen pasional acaecido en Vilca

me vo y  en b usca  de 
Belarmino Carpio.

No pmro que 
me ilamèg ¥iejo

—Oiga, que sólo tengo 
ochenta años.

Se ha quitado, de golpe, 
nada menos que veinte.

—Es qué, verá usted, no 
me gusta que me llamen viejo.
- Y  se, rie, enseñando sus 

dientes amarillos.
Otro que niega siempre su 

verdadera edad es Agucho 
Mendoza, a quien hemos 
sorprendido, camino del río 
junto a su esposa, Amelia 
Vega, que ha cumplido ciento 
cinco años de vida. El 
matrimonio vive con sus 
nietos pero Agucho trabaja 
acarreando maíz de un lado 
para otro.

—Pero unos días almuerzo 
y otros no.

No es una queja; es, 
simplemente, una confesión.

Nos vamos hacia el norte. 
Diceri que por aquí, a medía 
hora de camino, al otro lado 
del río, en Paimira, viven dos 
hombres Gabriel Eraso y 
Avelino Armijos, que tienen 
más de ciento treinta años, 
aunque, oficialmente, no se 
ha podido comprobar. Es 
ahora cuando las autoridades 
e c u a t o r i a n a s  e s t á n  
investigando por toda la zona 
para descubrir a los longevos 
que habitan en los caseríos de 
la montaña.

La única centenaria rica de 
toda la comarca es Ermelinda 
Toledo, que acaba de alcanzar' 
el siglo de vida. Ermelinda 
vive con sus nietos en un 
lujoso chalet. Ermelinda vive 
tiene los ojos vivos y el pelo

muy negro y abundante. Ha 
debido ser uña mujer muy 
guapo.Sus sentidos están tan 
aespiertos como los de 
cualquier persona de treinta 
años. Anda sin torpeza y 
habla con extraordinaria 
soltura. Tiene ocho nietos, 
c in c o  b iz n ie t o s  y un 
t a P r a n i e t o .  C u a t r o

generaciones amanecen c 
día bajo el mismo techo. ^

Ermelinda Toledo 
un cigarrillo rubio américi 
pero no quiere encenderlo.

Me lo fumaré luego,cual 
me tome el traguito 
whisky.

— ¿Pero qué dice uí 
abuela?

Wi-ií.

W í
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— ¡Hombre! Un sorbito 
de Whisky no me va a sentar 
mal. Aunque a mf, créame, 
me gusta  más nuestro 
aguardiente. ¿Quiere usted 
pincharlo? ¡A ver, niña! 
T r a é te  la botella del 
aguardiente.

Tres segundos después me 
abraso la garganta con el 
brebaje de Ermelinda.

—Mi marido, que murió 
cuando tenia sesenta y cinco 
años, me dejó estas tierras, 
que luego han cultivado mis 
tres hijos. Gracias a Dios, 
nunca nos ha faltado de nada.

Viste'con elegancia. Es la 
gran señora del valle. Sus 
puertas están siempre abiertas 
para quien quiera un plato de 
comida. Ermelinda es la única 
miyer, a muchas leguas a la 
redonda, que tiene una 
botella de wh isky  para 
ofrecerla al viajero.

Hemos hablado de José 
David, el patriarca del valle,

3ue acaba de morir a la edad 
e ciento cuarenta y dos 
años.

—Ha sido una auténtica 
desgracia. Si hubiera habido 

. un médico en Vilcabamba 
to d a v ía  e s t a r í a  entre 
nosotros. Pero pilló la gripe y 
se nos fue. Se quedó como un 
pajarito en su cama. Yo le vi 
en el jardín no ¡hace , 
mucho tiempo, con sus 
largas y venerables barbas. 
Era el hombre más viejo del 
mundo. No se tienen noticias 
de que nadie haya vivido más 
que_ él. Porque sus papeles 
están muy claros. Yo le 
puedo decir a usted que era 

■ un tio de una vez.
Alto y flaco, con su pelo 

enmarañado y albino, cuidó 
de su huerto hasta el mismo 
día en que dejó de respirar.

—Y eso que se pasó .eeis 
años en la cárcel por>v un 
crimen que no cometió.

¡osé David, 142 años, 
se pasó seis en la cárcel 
por un delito que cometió 
sil hermano Pedro
“ Todos lo s  longevos 
del valle son buenos 
c ris tia n o s  y  vienen  
a misa los domingos”, 
dice e l cura párroco

Y  Ermelinda me cuenta la
historia del único delito 
pasional de que se tiene 
no tic ia  en V ilcabam ba. 
Ocurrió hace ya sesenta años, 
pero Ermelinda lo recuerda 
todavía. ,

—Un día apareció muerto 
un hombre, de una puñalada. 
Tenía el pecho abierto, a 
machetazos y le echaron la 
culpa a José David. Pero no 
hab ía  sido él, sino su 
hermano Pedro. Pedro y el 
muerto habían regañado por 
una mujer. Pelearon y se 
acometieron a cuchilladas. A 
José David se lo llevaron 
preso, porque él no quiso 
decir que el asesino era su 
hermano. Nunca lo descubrió

hasta que algunos vecinos que 
habían presenciado la pelea, 
se fueron hasta Loja para 
informar a las autoridades. 
José David aguantó seis años 
en la cárcel, hasta que lo 
pusieron en libertad. Uno de 
los que declararon en su favor 
fue Miguel Carpio, que es 
ahora el patriarca del valle. A 
sus ciento treinta años es más 
alegre que unas castañuelas. 
Sólo se pone pesado cuando 
comienza a cantar.

Cinco minutos más tarde, 
con su voz de niño y su 
c u e rp o  de gigante, el 
impresionante anciano, el 
venerable Miguel Carpio, se 
había convert ido en mi 
amigo.

PROXIMO CAPITULO;

Miguel Carpio, e l patriarca
9  **Cuan<io ero joven me socoron unas 

piedras del hígado. El medico dijo que 
sólo viviría dûs años más’*
‘Pero luego vino Comocho/ el de los 
hierbos, y me curó*'

MIERCOLES, 9  DE ENERO DE 197.4
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SE JUGARA EL PARTIDO APLAZADO 
CON EL CALATORAO

w î j m p M

Como ya sabrán, el partido entre el Calatorao y el Casetas fue  
suspendido el pasado domingo a causa del mal estado del terreno de juego 
que tras ser examinado porelárbitro de tumo, Sr. Vicente, acompañado 
de los delegados de los dos equipos, consideraron que ofrecía peligro para 
la práctica del fútbol y la integridad física de los jugadores. Aquello era 
un mar de barro.

Según nos acaban de informar, el encuentro se celebrara el próximo 
domingo a las 3,30 de la tarde -áem pre que el campo esté en 
condiciones— aprovechando el descanso impuesto en el campeonato.

Y ya que estamos sobre el tema futbolístico, es buena ocasión para 
que hagamos un repaso de la lista de goleadores del Casetas. En los 18 
partidos jugados se Mn marcado 30 goles, lo que da una media de 1,66 
goles por partido bastante escasa por cierto. Se encajaron en el mismo 
tiempo otros treinta goles, así que por esa banda estamos empatados.

Blasco (11), Rezares (5), Bueno (4), Ochda (3), Lamban y Miguel (2) y 
Pérez, Pallares y Veron con un solitario tanto fueron los artilleros que 
lograron hacer diana en las redes contrarias. Vimos a ver á  en la segunda 
vuelta afinamos más la puntería y conseguimos reducir el numero de 
veces que nuestro guardameta tiene que sacar el balón de sus redes. 
Amén.

ISIDORO

¡Vinieron las lluvias!
Y QUEDARON INTRANSITABLES LAS CALLES DEL BARRIO, 
CONVERTIDAS EN AUTENTICOS LODAZALES

Pues sí, nuestros amigos de 
allá arriba, viendo que eso d̂ e 
la crisis energética se poma 
pero que muy mal, se 
compadecieron de nosotros y 
abrieron los grifos sobre 
nuestra sufrida piel de toro. Y  
Casetas, como es natural, 
t a m b i é n  r e c i b i ó  la 
correspondiente dosis de no 
sé cuántos litros por metro 
cuadrado.

Comenzaron a llenarse los 
pantanos, comenzaron a 
sonreír los labradores y... 
comenzaron a padecer los 
sufridos vecinos del Barrio 
porque da la casualidad de 
que Casetas ostenta el triste 
record de ser la zona de la 
ciudad peor pavimentada. 
Sólo dos calles, dos, la det 
Coronel Reig y la de Teruel, 
tienen un pavimento medio 
decente. Las dema's...

Las demás, antes del 
terremoto producido por las 
obras dé abastecimiento ' cK. 
agua, ya eran autentico 
m u e s t r a r io  de baches. 
C a lcu len  lo que habrá 
ocurrido con esos litros de 
agua caídos a los que nos 
referimos. Pero para que no 
h a g a n  t r a b a j a r  a su 
imaginación, les adjuntamos 
un par de fotos en las que 
pueden ver el martirio que 
representa deambular hoy por 
nuestro Barrio.

Por todo lo anterior 
entendemos que una vez 
finalizadas las obras de 
abastecimiento de aguas va 
siendo hora de que nuestros 
ediles hagan lo necesario para 
reducir lese triste , record de 
“ zona peor pavimentada”  y  
comiencen a pensar en la 
necesidad de introducir en los 
presupuestos las partidas 
necesarias para mejorar un 
poquito ^estas Viales —¿se 
dice a s í ? — de nuestros 
pecados.

Porque lo peor no son los 
baches que se “ ven” . Lo 
grave, es que bajo la mansa 
apariencia dejos charcos se 
esconden auténticas trampas 
para cazar elefantes en las que 
las ballestas de los coches 
q u e d a n  convertidas en 
fosfatina en menos que canta 
un gallo. En lo que cuesta dar 
una vuelta por cualquier

LUCES EN EL PASEO DE LA ESTACION

fíace unas semanas nos vimos obligados a destapar el frasco de los elogios y  el esenciero de las loas para alabar uno de 
los milagros de los tiempos modernos. Y la cosa no era para menos, pues apenas se había levantado el Pleno de nuestro 
ayuntamiento en el que se aprobaba la iluminación del Paseo de la Estación, cuando ya estaban los operarios plantando 
las farolas y  teniendo los hilos. Pero..

Pero los operarios recogieron los bártulos, se marcharon... y  olvidaron el pequeño detalle de darle al interruptor por 
lo que el Paseo siguió sumido en las tinieblas o, como diria Buero Vallejo, en la más ardiente oscuridad.

A s í estaban las cosas cuando el pasado jueves ¡abrieron el grifo de los kilowatios y  el túnel tenebroso quedó 
convertido en ascua de luz. ¡x) celebremos porque el Paseo ha quedado m uy bonito y  porque se ha puesto fin  a los 
apurillos de los intrépidos peatones que se arriesgaban en ¡a noche por aquellos andurriales. ¡ ¡Todo llega en esta 
vida! !

m

1 . » ü

La plaza de España ofrece este lamentable aspecto ¿Quién es el 
guapo que se atrebe a comprar unos churritos?

«  l .

■'fe

Calle Galicia, confluencia con Plaza de España. Observen el tama
ño del bache que existe en el centro de la fo to . . Sin aceras, s in  

nada... ¡Madre!

manzana...
A h í queda, pues, esa 

m u e s t ra  g r á f i c a ,  para 
i l u s t r a c i ó n  de q u ie n  
corresponda, y nuestra 
petición secundada por los 
diez mil habitantes de Casetas 
para que en el montoncito de 
“ p a v i m e n t a c i ó n ”  del 
presupuesto municipal se

reserven unas pesetillas para 
Ca s e t a s ,  la zona peor 
pavimentada de la ciudad.

Si nos hacen caso, muchas 
g r a c i a s .  S i  no... pues 
volveremos a insistir por 
a q u e l l o  de que pobre 
porfiado saca mendrugo. ¡Y 
como tiempo y ganas de 
trabajar no nos faltan...!

EL "POTAIN" EN EL CAMPEONATO 
INTERPROVINCIAL DE EMPRESAS

. . . . .

Por primera vez, el equipo de 
Potain Ibérica participará este año 
en el Campeonato Interprovincial 
de Empresas que organiza la Obra 
S i n d i c a l  de  Educac ión  y 
Descanso. Su actuación no puede 
ser rriás satisfactoria por lo que 
nos hemos entrevistado con su 
entrenador, Sr. Villalba, que en 
tiempos pasados figurara en las 
plantillas del Oviedo y Español.

E l  ' ' m i s t e r "  habla con 
verdadero entusiasmo y apenas 
nos da tiempo para tomar nota de 
sus informes. La Directiva está 
formada, nos dice, por los señores 
Navarro  Ballesteros, Martínez 
Aloras, Pintor Cuartero, Alcaya 
Aliaga y Almenara' Peñafiel y 
todos, añade, se esfuerzan de 
veras para que el equipo funcione 
lo mejor posible.

Tam bién nos habla de la 
plantilla compuesta en su mayoría

por jugadores que han militado en
categoría regional, como Alcaya, 
García, Cholos, Gil, Rojas, Egido. 
Tam bién hay sangre joven ' 
representada por los noveles 
Cam acho, P in to r, Lambistos, 
Marcén y otros que- hábilmente 
llevados poi el entrenador —esto 
lo decim os nosotros— están 
realizando una buena campaña.

Al finalizar la primera vuelta el 
Potain ocupa el segundo lugar de 
la tabla, ha marcado veintiséis 
goles y solo ha "cobrado" seis 
tantos. El máximo goleador es 
Cholo II con ocho goles.

Las aspiraciones del Club 
estriban en el ascenso a la 
categoría de honor para lo que 
cuenta con la incondicional ayuda 
de sus directivos y el entusiasmo 
de sus jugadores e "hirxihas". iA 
por el éxito, amigos!
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Cine DORADO

Director: Fi-eddie Francis 
Fotografi en color 
Intérpretes: Joan Collins, Peter 

Cushing, R o y  Dotrice, Richard
Greene. , , , „

“Condenados de ultratumba es 
un film que reúne cinco historias 
distintas presididas por la presencia 
de la maldad en cada uno de los 
personajes que protagonizan cada 
“‘sketch". Todos, ellos están unidos 
dentro de una misma historia en la 
gue cinco personajes están visitando 
unas catacumbas donde yacen los 
cadáveres de unos cristianos que, en 
pasadas ¿pocas, buscaron refugio para 
conservar su fe. El guión está bpsado 
en varias narraciones literarias 
descendientes de la popular novela 
gótica inglesa. Freddie Francis 
continúa la línea tradicional inglesa 
del género, logrando urui cierta 
unidad a pesar de las distintas 
características de cada fragmento, 
cuyos títulos son “Todo a través de 
la casa", “Reflexiones a la muerte”, 
“Justicia poética”, "Ojalá estuvieras 
aquí” y  “Callejón sin salida”. El 
interés varia en cada uno de ellos.

aunque todos están narrados con 
of i cio ,  sab iendo  concentrar la 
angust ia  al final. El crimen, el 
e s p i r i t i s m o ,  la t raición,  lo 
demoníaco... Todos los elementos del 
terror están presentes en el film, 
llegando a pasarse de la raya en tres o 
cuatro instantes solamente, en que 
Freddie Francis se ha dejado llevar 
por lo grotesco.

La manera de montar las historias, 
da una cierta agilidad y  algunas 
posibilidades de permitirse alguna, 
orginalidad, con un final inesperado 
común a todos los protagonistas, los 
cuales son juzgados por un monje 
haciendo repasar sus vidas con la 
intención de que, creyendo se trata 
de realidades del futuro basadas en 
los escondidos deseos de cada uno, 
reconozcan el horror y  la maldad que 
hay en ellas. En el montaje se realizan 
varias piruetas, para terminar en un 
final un tanto discutible en el que se 
hace participar al espectador como 
otra posible victima.

Comparativamente, preferimos en 
interés la última historia, en la que 
varios e iegos se vengan de un

f U A  T  K  o «
ABGVmMMUL—OnipalUa de 

m v M m  Tari - ScrntoB y lá- 
na Motgaxi. Tarde T  No
che 11. 1« revista de estre
no: tJn, dee. tres... Cásate 
atea vea. (Mayares 18 años). 
Precias espedales.

FKINCIPAI.. T- T-IS y 11. Co
rral de Oomedias presenta 
Mari Carrillo y Manuel Oa- 
UttTta en '‘IiOB bueno» dios 
perdidoar, de Antonio Gala. 
Dtreccldn, Joeá IíoIb Alonso. 
¡Más de mil representacio
nes! (May. 18).

CINKS DE ESTRENO
ACTCAUDADiES. — S-7-8-11. 

(Mayores 18). 8.* semana: 
Aborto e r i  m in  aL Emma 
Cobalt

AVranDA — 6-7-9-11. (Ma
yares 18). 3.“ semana: tuna 
de papcL Ryan O’Neal, Ta
tum O’Neal.

COLISEO. — 4’80 - 7’16 - 10’45. 
(lifoy. 18). 6.“ smnana: Cha- , 
esL PUm de Pred Zinneman, 
con Edward Fox.

COSO. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Hoy estreno: Man<do la 
NoH. Bastmancolor. Alfredo 
TjinAn., Msrla ' José Alfonso..

DORADO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18).Oondenados de nl- 
tntnmba. Joan ColUns, Pe
ter Cushing:.

EU8EOS. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Cuerpo de amor. 
Bastmancolor. Un fUm de 
Fabio Oarpl, coD' Mimsy 
Farmer, Frazioois Simón. 

FtETA — 5-7-9-11.* (Todos 
públicos). semana; Aven
taras de Toni Sawyer. Todd- 
ao - (Tolor .  Estereofónlco.. 
Johnny Whitaker,. Celeste 
H(úm.

GOTA. — 4’46-7 -9 ’1 6 -ll’15. 
(Mayares 18 y mayores 14 
acompa&ados). 4.* semana:' 
M7, y deja níorlr. Roger 
Moore en James Bond, con 
Yi^)eth Biotto.

MOLA. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Pesadilla en la nieve. Tech
nicolor. Patty Duke, Richard 
Thomas.

PALACIO,—4'4S-7-9->ll. (Ma
yores 18). Dos bemlwes éon- 
tra el Oeste. Metrocolor. 
Ryaa O’Neal,' WUlian Hol
den.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (To
dos públicos). 3.» semana: 
Los tres mosqueteros. Tech
nicolor. Michael York, Ra
quel Welch, Charlton Hes
ton.

REX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
3.* Banana: Una chica y on
sefior. Bastmancolor. Orne
lla Muti, Sergio Fantoni.

TTOTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18 afios y de 14 aoom- 
paftadoe). 3.* semana; Me 
has hecho perder el Juicio.
Bastmancolor. Manolo Esco
bar, Marf FTanciA

CINES DE REESTRENO 
ABIEQITIN. — 5-7-9-11. (Ma. 

yores 18). El InebadM: man-
oow Bastmancolor- - Ctoanas- 
oope. Wang Yu, Hen "Yeih.

DUX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Karate KflL Robert Vaudln, 
Joan Crawford.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18) . Hospital, hora ce
ro. Cinemasocipe - Techni- ' 
color. Dyan Oanncm, Ri
chard Orenna. -

LA’TINO. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Tanán en las-mi
nas del rey Salomón. David 

' Carpenter.

MADRID. — SALA 1: 4’15- 
7’15 y -10’30. (Todos púbU- 
qos). Hatarl! ’Technicolor; 
John Wayne, Elsa Marti
nelli
SALA 2; 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El caso Mattel East- 
mancolor. Gian Marla Vo
lante.

NOR3R. — 5-7-9-lL (Mayo
res 18). La dndad sin ley. 
Ricibàrd Widmark, L e n a  
Home.

PARIS. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 3.* semana: Lo vmde 
empiesa en los Pirineos. 
Bastmancolor. José L. Ló
pez Vázquez, José Sacristán, 
Nadiuscbka.

Fax . — 5-7-9-11. (May. 18). 
Love story. All MaoGraw, 
Ryan ONeaL .

RIALTO. — 5-7-9-11. (btoyo- 
res 18). Sapho (Ia  eroda 
verdad). Marina Vlady, Rè- 
naud Verley.

ROXT. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Escalofrío en la ab-' 
che. Technicolor. CUat East- 
wood, Jessica Walter. 

SALAMANCA. — 5 -7 - 9 - lL  
(Todos pttolloos). H  correo 
del zar. John PhlUlp Law, 
Mimay Fames.

VENECIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Sol rojo. Charles 
Bronson, Alain Delon, Ursu
la Andress.

PALACIO DE HIELO 
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal, de 11 a  1’30: 
tarde, continua desde las 
seis hasta la una de la m a
drugada. Cafeteria Fcarni- 
gal Hielo. Servicio de barra 
y platos combinados.

•  '
ê

■ % ,

administrada' autoritario, malvado y
cruel, con un refinado plan.

La fotografía, la ambientación y  la 
banda sotpra, están perfectamente 
logradas

En resumen: una película, si no
importante, si al menos interesante.

TV
PR O G R A M A S

P R IM E R A  C A D E N A :

2,00.— Carta de ajuste; 2,15.— 
A p e r t u r a  y  presentación; 2,17.— 
A vance In form ativo  2,24.— Primera 
e d ic ió n ;  3,00.— Noticias; 3,35 — 
Buenas tardes: 4,15 Despedida y 
cierre; 6,30.— Carta de ajuste; 6,45 — 
A p e r t u r a  y  presentación; 6,46.— 
Avance Inform ativo ; 6,50.— La  casa 
d e l r e lo j ;  7,10.— Con vosotros; 
8,00.— Novela: 8,30.— S I yo  fuera 
rlco '̂ 9,00.— Telediarlo/ 9,35.— Datos 
para un Inform e; 10,10.— Cannon. 
“ Aves de rap iña“ ; 11,10,— Tiem po 
p a ra  c r e e r ;  1 1 ,2 0 .— R e su m e n  
In fo r m a t iv o ;  1 1 ,3 0 .— O ra c ló r\  
despedida y  cierre.

S E G U N D A  C A D E N A '

8,00 — Carta de ajuste; 8,30.— 
P r e s e n ta c ió n  y  avances; 8,31.— 
C e n t in e la s  d e l b o s q u e , **Los 
vagabundos**: 9,00.— Beat Clubj 
9,30.— Teled iarlo; 10,00.— Estudio  
ab ierto ; 11,30.— U ltim a Iftiagen.

I 'O T O G H A F I A C L ^ K

EQUIPOSv »ce»áqrips Ngevp. 
O c a s ió n ,  .ChYtf c c c ió n  
diaimítivás ÜfBfa^conferehcibu 

industrias. DupUóados 
p eH cu Ik s '. M ontajes y  
re p a ra c ió n .,  p e l íc u la s .  
Calatayud, 3.
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CADA TAÍCPE...

x§e3
asasKS \ i \ i \

CADA NOCHE...

PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La 
gerencia 'és>u ambiente”. San 
^^ado  de líoyola, 3. Teléfono 
21485^,'

PARSIFAL

El más juvenil, divertido y 
original ahibiente de Zaragom. 
Bailes tirde y noche. Telét 
379300.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTCl)

Tardes de jueves, viernes, sába
dos y domingos, fiesta joven. 
Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios jóve
nes. Cionsumición incluida. 
Teléfono 255184.

ASTORGA’S

Là nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

/ ‘La eiegancia' tiene 
nom bre” . L/. ‘ Universidad. 
Teléfono 299549.

^  CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211-259.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuo-a de la ciudad y solamente a 
tres minutos, donde se hace la mg- 
jor música. (íriéntese por su luz. 
Barrio de JusliboL Tel. 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/ MohcayO.CASETAS ’

GALLERY 2

^i b u sc a  tranqu ilidad  y> 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
f  telefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugat 
preferido pw los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

ju v e n tu d , ritmos, uiversion. 
Precios (jóvenes. C/ Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052<

POLINESIAN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noriies de PAGO 
PAGO. Doctor Cerrada, BO.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tua lidad . Sesión 6 - )0. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

ambiente ideal para parqaa 
en el centro de'Ma (Judad.
Teléfono 214&04.

SENECA

Nueva dirección. Todos los díOs 
a las 6,3o de la tarde “BIJSQUE 
LA DIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

s mejores ritmos y la más 
ive/núsica para que “usted lo 
¡e bien”, ( ^ i f .  Hotel Cojbna 
Araeón). Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

La música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.
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Reunión y juventud en un am- mn 
biente distinto. Recientemente L» 
inaugorada en San Juan de la
Ouz, 28. [R
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NOTAS SIN BLOCK
U  P^dARÁCION

I NTERESANTE es siempre una rrintera declaración coiec- 
tiva de un nuevo Gobierno. Aclara, especifica, orienta. 

Pero cuando los lumbres que lo integran son ya conocidos 
y con largo, historial público sobre sus hombros, es segura
mente e n ' le misma significación de su propia peraonalldád 
donde cabe buscar la más auténtica y exacta «declaración». 
Los hechos y las actitudes son* siempre más- elocuentes que 
tas definiciones. En esto sentido podia pensarse que el nuevo 
Gobierno 'no precisaba, necesmiamento, una específica de
claración de propósitos.

Ha venido bien, sin embargo; pottpié, principalmente, apor
ta matices — que nos había gustado ver más concretos-y r»  
turnios, más sustantivosT- á sus objetivos esencialmente' ^  
sicps áñ .orden- y. desarrollo económico. «Ei Gobierno español 
anuncia'que hará uso de toda su autoridad — con rigor y se
renidad—  para dafender..el bien común y mantener On orden 
en cuyo marco k»  españoles puedan ejercitar y desarrollar, 
sus derechos y libertades», :se afirma en el primer punto. Se 
dice también en esta genérica declaración que «el orden 
social progresivamente debe Ser más Justo»; se expresa el 
propósito de «contribuir a reforzar las estructuras políticas», 
concediendo «alte importanda aT desarrollo de ia participación 
politiea»; se reconoce el «decisivo papel de la incorporación 
de ia Juvanlad a todas las actividades de la vida social» y 
reitera la «vocación universal de España en colaborar en la 
tarea de la paz». W . E ., en “ E L  C O R R E O  C A T A L A N “

No es cierto que haya habido una actitud complaciente hacia la 
subversión ni por parte de la autoridad ni por parte de los órganos 
de opinión. Es un insulto al poder y a la sociedad por otra parte, 
achacares una postura blanda y permisiva.

Es-ahora cuando aún no salimos de la indignación y del pasmo 
que nos produjo el reciente magnicidio, el momento de poner a prueba 
Él solidez de las instituciones y la madurez del pueblo. Est'i íuera 
de duda que en ambos casos se ha respondido con un rigor literalmen
te a prueba de bomba.»

«Pedimos el mismo rigor con los extremistas de la izquierda que 
con los de la derecha, para emplear la terminología que todo el mundo 
entiende. Sobran exabruptos como sobra la creación artificial de chi
vos expiatorios (la Iglesia, por ejemplo); sobran los fantasmas de pre
tendidos contubernios y corrupciones; sobran pueriles alusiones al 
turismo como hez y cochambre de los bajos fondos de Europa; sobra 
la confusión del crimen con la madurez política; sobra, en fin, la abomi
nación de una participación política que, para desilusión de Jerjes, 
ya está otra vez en el telar.» “ D IA R IO  R E G IO N A L ”

H  AS diflealtodes que pndiumn derivarse snbsidiariamraite de b  
JHÍ eaicetb earagMca e belase de sn sbnpb y segara rievacUb de 

M H n  prerioSk paeden s«r trámendamente diversificadas, incidieiido en 
UnramcsaUes aectews. fine de sUos sb  dada —y de b  máxima impor- 
taada no aflh> pora Catalnfia obie para (ñ>do ei pais—, Uen pudiera 
ser ri torisnw-heeldero, en el qoe de r^mrcottr eon fam a, pudiera 
tener eenseeneneba «ne de raespen al más humilde de bs -aleanees.

fina Inbnra de- paces ssstenWs en mcjw e pe<xr mmdirión por b  
entrada de divisas per be más diversas eoneeptos, de eentiaerse ébas 
per b  rcecsién de b  veto tmrfstiea a -b que ton eeinfiada como ale
gremente nos hemes entregada y m  sbmpre en bs átonas condicio
nes, como panacea a nnestres más nefandos mabs, lepreaeatorb on 
dará gttpe pora b  eeonumb gesMraL'ya bastante resentida piar b  

enértca que Ksr^a »to ra  está v iv i»do  y pagando,

MnelMe toarán

basto M  
y qae nnestre

■m ÍéIs  tefiiliM »■ K ■

manto anteeede cargado de fintas 
pera »  realidad ni bs anterbies afirma- 
pestMIIdades, b- hx*«raee más qnr tram 

qae está en b  eaUe dcaSe hace ya varbs dfas 
_  ' en Chermam Joaquín Gironrib venteé en 
Eftoetivamente b  agrión general de b  eaUe 
b  es en determinados seetoies viacuiades al

PERFIL ECONOMICO 
DEL A^O 1973 
Y PERSPECTIVAS 
PARA 1979

"F IN ALIZA D O  el año 1973 y 
todavía sin datos definitivos del 
mismo, puede ya hacerse un 
balance aproximado de lo que ha 
supuesto en lo económico dicha 
anualidad a la que, en conjunto, 
cabe calificar de positiva.

C0l\''0 nota general, vale decir 
que dicho año se ha caracterizado 
pnr una fuerte tasa de expansión 
económica, que puede cifrarse éntre 
el 7 y el 8 por 100; asimismo, cabe 
a n o t a r  una aceleración del 
crecimiento de los precios, que para 
todo el año ha de quedar en torno 
al 12 p o r 100, s im ilar al 
experimentado por el Japón, pero 
superior al de los restantes paí ses 
de la OCDE, con tasa inflacionista 
promedio de un 8 a un 9 por 100.

LAS cosechas agrarias han sido, 
en general, aceptables, con menor 
producción de trigo que en la 
anualidad pasada por mantenerse la 
política dé reducción en la zona de 
cultivo, aunque superior, a ios 40 
millones de quintales métricos, que 
es el nivel de consumo nacional.”

Ed ito ria l de “ L A  P R E N S A "

abendar mée en el team qoe ein dada t í » e  oa fácil 
qae b  caieatb de emabosfiblce per oaa 

pacte, peí» prtaetpalmeBte d  CBeacceimIente dd diqranlbte dada b  
eeaedda icpereasién en cadena pw parte de les países eorepeos, amén 
de be dlflealtadcs ceoatenbas qoe pasan naebnes tradbbmalmente 
«enentee» de Braafia, como sneede cmi Ingbteraa abocada a iwi» 
bndga genecaL podlcann castigar eon bnsitoda violeneb bs eeonó- 
mfas de abono, bese primordial para el estondard tnrisiieo de nnes- 
tra legiéaL qoe dtonfan o padbrui llegar a ser precisas para afnm- 
tor neccddadee más perentorias de b  vida cotidiana. Esto circons- 
toneb afcetacfa tonto a toe vWtontes de estoblecimbntoe hoteleros, 
como a be de caiiwthige, de más precaria economb y ai qoe decir 
ficne.qne a be peeulce y ahom hboteticos taristas de apartamento, 
desvento en sa mayarla, c indaso cñte factor podiera arrastrar como 

a »eto  jBfbaHedee «n d  áatolte de b  eonstraccién, como 
an algan. cae% ya dlreetoesente por cate motivo, ya por otros 

_ --- ------- .--------- Tés ndtlanfr

-V i STE fue el plantemiento del 
, problema que propusimos a 

cuatro experimentados perso
najes, del mundo turistico gerunden- 
se, partiendo de l'a visión general del 
señor Uos, presidente de la Comu
nidad ' Turistica de b  Costa. Brava 
y a su vez pn^ietario de una im
portante agencia de vbjes, pará al
canzar después b  dd  señor Clúa, al
calde dé Uoret, población que ofre
ce d  mayor «dormitorio» de b  Cos
ta  Brava, con 23.000 camas oficbles, 
pero nos consta que anda muy cer
ca de duplicar d  númmo de ellas, 
con ciento sesenta mil habitontes en 
plena temporada y que en d  pasado 
verano los bancos cambiaron nume- 
da por valor de cerca de tres mil 
millones de pesetea Junto a  estos 
apoderes» de administrador de esa 
iiL'pensa colmena estival, suma el de 
se? propietario de instalaciones boste- 
lerás. Finalizando nuestra pequeña 
encueste con b  opinión de diveisós 
rerresententes de una promotora bo- 

y de uno de los más grandes 
hoteles de Uoret y que cuentan con 
un apartóte! en ctmstrucción verda- 
deiam oite mastodòntico ct»  capaci
dad' para mil dosdentes plazas en 
máxima ocupación y también ccn d  
señor Miranda, propietario de una 
instalación hotelera en Santa Cris
tina de Aro y vicepresidente de una 
sodedad de campings en diversos 
puntos de la Coste. A través de ellos, 
creemos que llegaremos a tener ima 
vcraldi global dd probbma y de sus 
pabbras veremos tam bán una dis
paridad de criterios de los que ob
tener interesantes consecuencias.

Eduardo  Cortés, en “ D IA R IO  D E  B A R C E L O N A ”

TALANTE DEL NUEVO 6ABINCTE
El Gabinete del señor Arias Navarro, con once 

nuevos ministros y dos que han cambiado de carte
ra de los siete que permanecen del Gabinete Carre
ro, abre un nuevo caudal de esperanzadoras ilusio
nes en estos momentos difíciles en que se constitu
ye. Son muchos y complejos los temas pendientes 
para los que el Gobierno Carrero apenas si pudo 
programar soluciones, aunque si se habían aborda
do con decisión los temas básicos del desarrollo 
politico y se estaban poniendo las bases para la 
reforma de nuestras estructuras económicas.

El nuevo Gobierno está compuesto de boipbres 
fundamentalmente independientes, que ban de
mostrado una gran efíc'acia en los distintos puestos 
de la Administración o en las empresas privadas 
o públicas por las que pasaron. Destaca la solidari
dad y cohesión interna del nuevo equipo, que se 
verá reforzada por la mayor coordinación qpe las 
tres vicepresidencias habrán de imprimir, por un 
lado, al orden pública y al desarrollo de la vida 
local, provincial y regional; por otro, a la economia 
y las finanzas, y, finalmente, al trabajo y el progre
so social.

I'

Todos son hombres del Movimiento. Apenas si 
puede señalarse a algunos de los nuevos ministros, 
una adscripción definitiva a las familias poUtidas 
del sistema. Es evidente, sin embargo, que existe 
una mayoría de hombres, sobre todo los más jóve
nes, formados en la Falange. Igualmente se subraya 
y destac a la formación jurídico - política de la mayo
ría de los ministros.

Puestos a buscar coincidencias entre ellos, no 
puede ocultarse que, por lo menos doce de los minis
tros civiles, han hecho manifestaciones duranteios 
últimos años, en las que apoyaban el impulso a la 
participación política, a través del reconocimiento 
legal del asociacionismo de opinión dentro del Mo
vimiento. Concretamente, en el nuevo Gobierno 
hay dos ponentes del primer estatuto de asociacio
nes, el que no llegó a entrar en vigor: los señores 
Martínez Esteruelas y Fernández Sordo. Este últi
mo defendió aquel estatuto ante el Pleno del Conse
jo Nacional que el 3 de julio de 1969 lo aprobó por 
unanimidad.

El vicepresidente primero, señor García Her
nández, brillante y riguroso parlamentario. Hom
bre que nos tiene acostumbrados a manifestarse 
siempre con palabras claras y sencillas y actitudes 
consecuentes, formó parte, con el nuevo ministro 
de Información, señor Cabanillas Gallas, de la Co
misión organizadora de la primera asociación, 
«Acción política», que no llegó a constituirse al 
no alcanzar su vigencia legal el citado estatuto.

El nuevo ministro de la Planificación, señor Gu
tiérrez Cano, ba sido basta antes de marcharse de 
embajador a Tokio, vicepresidente de AFEFA, la 
«Asociación para el Estadio de Problemas Actua
les», la única asociación política con permiso de 
circulación dentro del Movimiento, aunque regis
trada en la delegación correspondiente como «no 
estrictamente cultural», en aquellos meses del ve
rana de 1969, cuando no se sabía cuál fita a ser 
el futuro del llamado «estatuto Solis».

i

Tanto el nuevo ministro secretaria del Movi
miento, señor Utrera Molina, como los señores Gar
cía Hernández, De la Fuente, Allende y Fernández 
Sordo, participaron en aquellos debates de la  sec
ción del Consejo que aprobaron, por unanimidad, 
en tres días de junio de 1969, el repetido estatuto. 
Y el señor Barrera de Irimo tomó parte activa en 
la sesión celebrada el 7 de diciembre último por 
la Comisión mixta Gobierno - Consejo Nacional, 
presidida por Carrero Blanco, y en la que se llegó 
a un consenso sobre las lineas en que debía basarse 
la ampliación de la participación politiea de los 
españoles.

Hay además, otro denominador común en los 
ministros bastante acusado, su anhelo de poner al 
Estado al servicio de toda la comunidad nacional, 
pero especialmente de los más débiles, para que 
los beneficios del desarrolló lleguen antes a quienes 
más lo necesitan, sin concesidnes demagógicas a 
la galería.

SI.

No son hombres desconocidos, como alegremen
te decía hoy algún colega, sino experimentados y 
con audiencia y respeto en la política española, 
cada uno en su parcela. Lo que pasa es que tempo
ralmente han rehuido siempre la propaganda fácil, 
y no buscan en sus actividades el halago, sipo la 
eficacia del servicio. De ello, podemos dar fe, como 
observadores de la actuación parlamentaria y em
presarial o de servicio público de la mayoría de los 
componentes del nuevo Gabinete.

F . L . d e  Pablo , en “ H O Y " f if í ;
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